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Цифры в скобках  
обозначают страницы,  
на которых опубликован 
материал

ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

Мы – земские
   ОБРАЗОВАНИЕ

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

Федеральный проект «Земский 
учитель» действует с начала 
2020 года. За три года в Ростов-
скую область из разных регионов 
России приехали 103 специалис-
та. Чем мотивируют педагогов к 
переезду в села и малые города? 
Как помогают учителям обустро-
иться на новом месте? И что рас-
сказывают победители програм-
мы о своей педагогической жизни 
на Дону?

Из Москвы в хутор Гашун
– Бытует мнение, что земские 

учителя спасают маленькие шко-
лы в глубинке. Есть школа – есть 

жизнь, нет – жизнь замирает, – го-
ворит директор Северной казачь-
ей средней общеобразовательной 
школы № 13 Зимовниковского 
района Дмитрий Богомазов. – Не 
знаю, как насчет спасения, скорее, 
земские учителя, среди которых 
в основном молодые люди, дают 
школам второе дыхание, привносят 
что-то новое. Педагоги в возрасте 
– это опыт, знание предмета, а мо-
лодой учитель – это блеск в глазах, 
задор, энергия. Земские учителя, 
отработав пять лет, как правило, 
уезжают из маленьких сел, но у нас 
в запасе есть эти пять лет.

В 2021 году в эту школу, которая 
находится в хуторе Гашуне, при-
ехал учитель физкультуры Артем 
Полищук, москвич, спортсмен. 
Он был вратарем в московском 
ватерпольном клубе ЦСК ВМФ, 

многократный участник и призер 
первенства Москвы, России и раз-
личных международных турниров. 
Окончил педагогическое училище, 
работал в Москве инструктором 
в бассейне, а потом неожиданно 
бросил все и переехал в маленький 
хутор. Что подвигло молодого пар-
ня поучаствовать в федеральной 
программе «Земский учитель»? 
1 млн рублей или что-то еще?

– Миллион рублей в наше время 
не такие уж большие деньги. Я хо-
тел попробовать что-то новое в не-
знакомом месте, набраться опыта, 
который позволил бы потом найти 
себе работу с достойной зарпла-
той. Кроме того, в Москве после 
педучилища не очень большой 
выбор мест для трудоустройства. 
Конечно, после столицы жизнь в 
хуторе может показаться скучной, 

но в 100 км от нас Элиста, в 300 км 
– город-герой Волгоград. В следую-
щие выходные планирую туда пое-
хать. И еще: я люблю свою работу, 
мне нравится заниматься с детьми, 
я ведь из семьи педагогов. Кроме 
того, что провожу уроки физкуль-
туры в начальной школе, руковожу 
спортивным клубом «Донцы», где у 
нас работает пять спортивных сек-
ций, – рассказывает Артем.

Директор школы  
встретила обедом

Дарья Перчукова считает, что ей 
повезло и с местом, и с людьми, и 
со школой. Она уже год работает 
учителем английского языка в Ве-
селовской средней общеобразова-
тельной школе № 2 и с гордостью 
говорит о поселке.
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   КУБОК «МОЛОТА»

Ренат ДАЙНУ ТДИНОВ  
office@don.media

15 апреля завершился 79-й ро-
зыгрыш Кубка газеты «Молот»  
по футболу. В финале встрети-
лись «Славяне» (Сальский район) 
и «Урожай» (Чертково).

Конкуренция высока
Кубок «Молота» – старейший 

футбольный клубный турнир 
ЮФО и СКФО, который прово-
дится нашей газетой и федерацией 
футбола Ростовской области. Пер-
вые состязания на приз областного 
издания состоялись в 1945 году. 
Тогда обладателем Кубка «Моло-
та» стал таганрогский «Зенит», 
победивший в финале ростовское 
«Динамо». Нынешний розыгрыш 
посвящен памяти спортивного 
обозревателя нашей газеты Юрия 

Соколова, который проработал в 
издании 30 лет. Он ушел из жизни 
в 2021 году.

В этом сезоне в Кубке «Моло-
та» приняли участие 15 команд из 
разных уголков Ростовской обла-
сти: «Локомотив» (Каменоломни), 
«Шаумяна» (Чалтырь), «Спарта» 
(Батайск), «Старт» (Ростов-на-До-
ну), «Азов», «Заря Дона – ДГАУ» 
(Персиановский), «Пролетарск», 
«Урожай» (Чертково), «Академия 
футбола имени Виктора Понедель-
ника» (Аксай), «Родина» (хутор 
Ленина), «Нива» (Большой Лог), 
«Зимовники», СКА-М (Ростов-
на-Дону), «Форте-М» (Таганрог), 
«Славяне» (поселок Гигант).

Пока вся страна ломала голову 
над форматом проведения Кубка 
России, в Кубке «Молота» осталась 
классическая олимпийская систе-
ма – на выбывание. Первые игры 
турнира прошли в середине марта. 
Соревнования начались со стадии 

1/8 финала. Страсти кипели с пер-
вых же матчей. Уже в первом ра-
унде турнира два поединка дошли 
до самого любимого лакомства 
футбольных болельщиков – серии 
пенальти.

Старые счёты
Решающие поединки турнира 

начались в апреле. Пришла весна 
– настало время сойтись в матчах 
за медали. В первом полуфина-
ле «Урожай» в гостях обыграл 
«Старт» с теннисным счетом 6:1. 
Такому преимуществу команды из 
Чертково могли бы позавидовать 
даже Роджер Федерер с Рафаэлем 
Надалем.

Второй полуфинал получился 
более упорным. За выход в главный 
матч турнира зарубились «Акаде-
мия футбола имени Виктора Поне-
дельника» и «Славяне». Сильнее 
оказался коллектив из поселка 
Гигант – 2:1.

В итоге в финал вышли «Сла-
вяне» и «Урожай». Этот момент 
можно было бы проиллюстриро-
вать эпизодом из какого-нибудь 
вестерна или кадром дуэли ХIХ 
века. Почему? Год назад команды 
уже встречались в финале 78-го 
розыгрыша Кубка «Молота». Тогда 
было много борьбы, опасных 
моментов. В итоге победу в финале 
одержали «Славяне» со счетом 
2:0. Перед новым матчем за золото 
«Урожай» был полон решимости 
взять реванш за то поражение.

Драма в финале
Игра получилась достойной 

финала. Драматичности поединка 
мог бы позавидовать какой-ни-
будь матч Лиги чемпионов или 
даже чемпионата мира. Пришед-
шие на стадион в Аксае точно не 
пожалели об этом.
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ЛЮДИ  
НОМЕРА
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Максим Гелас, депутат  
Заксобрания РО

Прочитав теплые строки,  
написанные детской рукой, 
солдат легче переносит  
тяготы военной службы
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Вячеслав Василенко,  
зампредседателя Заксобрания РО

В прошлом году  
в водоемы Ростовской  
области выпустили  
почти 18 млн мальков
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Екатерина Стенякина, депутат  
Государственной Думы РФ

Депутат должен забыть  
про свободное личное  
время, ведь оно принадле-
жит избирателям

мир
Белоруссия (3)
Марокко (4)
Сейшельские острова (4)
Греция (5)

область
Батайск (5)
Шахты (6)
Волгодонск (7)
Чертково (8) 
Орловский район (2)
Усть-Донецкий район (5)
Зимовниковский район (7)

страна
Архангельск (2)
Санкт-Петербург (4)
Мариуполь (6)
Москва (8)

ЧертковоЧертково

ЦелинаЦелина

Усть-ДонецкийУсть-Донецкий

СоветскаяСоветская

РемонтноеРемонтное

ПРОЛЕТАРСКПРОЛЕТАРСК

ОрловскийОрловский

ЧалтырьЧалтырь

МИЛЛЕРОВОМИЛЛЕРОВО

Матвеев  Матвеев  
КурганКурган

Большая  Большая  
МартыМартыновкановка

КашарыКашары

ГлубокийГлубокий

ЗимовникиЗимовники ЗаветноеЗаветное

ДубовскоеДубовское
РомановскаяРомановская

ВеселыйВеселый

КазанскаяКазанская

БагаевскаяБагаевская

АЗОВАЗОВ

ШАХТЫШАХТЫ

БАТАЙСКБАТАЙСК

ВешенскаяВешенская

БоковскаяБоковская

МилютинскаяМилютинская

ТарасовскийТарасовский

ОбливскаяОбливская

МОРОЗОВСКМОРОЗОВСК

ТацинскаяТацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВАБЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСКСЕМИКАРАКОРСК
ЦИМЛЯНСКЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСККОНСТАНТИНОВСК

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ
ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ГУКОВОГУКОВО
ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК

КРАСНЫЙ КРАСНЫЙ 
СУЛИНСУЛИН

КаменоломниКаменоломни
Родионово-Родионово-

НесветайскаяНесветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

ПокровскоеПокровское

КуйбышевоКуйбышево

КагальницкаяКагальницкая ЗЕРНОГРАДЗЕРНОГРАД

ЕгорлыкскаяЕгорлыкская

ПесчанокопскоеПесчанокопское

САЛЬСКСАЛЬСК

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНШАХТИНСКИЙСКИЙ

АКСАЙАКСАЙ
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Сергей Ковтун,  

тренер футбольного  
клуба «Славяне» 

Финал Кубка «Молота» Финал Кубка «Молота» 
получился настоящим получился настоящим 

поединком  поединком  
равных команд.  равных команд.  

Приятно, что нам  Приятно, что нам  
повезло, и «Славяне» повезло, и «Славяне» 

выиграливыиграли
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новости

с Ириной
Варламовой

«Молот» читают не только жители Рос-
товской области. Газеты отправляют 
на передовую, доставка осуществляет-
ся силами волонтеров и офицеров Мин-

обороны России. Зная это, ростовчане и жители 
всего региона обращаются в редакцию с просьбой 
передать слова поддержки военнослужащим, 
участвующим в специальной военной операции.

По бессрочной программе
В Ростовской области с начала проведения заявочной кампании на со-
циальную газификацию до границ земельного участка единым опера-
тором принято в работу более 21,7 тысячи заявок от жителей региона. 
С начала кампании газ доведен до границ более 16,8 тысячи земельных 
участков.
– Подключены 10,5 тысячи абонентов, – уточнил заместитель губерна-
тора региона Игорь Сорокин. – В этом году планируется догазифици-
ровать более 5500 домовладений. Отмечу: в прошлом году мы перевы-
полнили плановые показатели, и сбавлять темпы нельзя.
Напомним, с 1 марта 2023 года по поручению президента по итогам за-
седания международного форума «Российская энергетическая неде-
ля», прошедшего осенью прошлого года, программа социальной гази-
фикации стала бессрочной.2
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СОБЫТИЯ

Вечные ценности
Губернатор Василий Голубев 

поздравил православных жи-
телей Дона со Светлым Вос-
кресеньем.

– Великий праздник Пасхи на-
полняет сердца радостью и на-
деждой, верой в справедливость, 
любовью и состраданием. Эти 
ценности объединяют людей, по-
могают преодолевать испытания, 
принимать важные решения, со-
вершать добрые поступки, – сказал 
Василий Голубев.

Накануне праздника глава ре-
гиона посетил главный воинский 
храм ЮВО, который строится на 
территории храмового комплекса 
Святого Георгия Победоносца на 
улице 339-й Стрелковой Дивизии 
донской столицы. Сегодня уже 
полностью возведены стены и уста-
новлено основание купола.

Как работаем,  
так и получаем

Работники АПК стали по -
лучать на 22% больше, чем в 
2021 году.

По итогам 2022 года среднеме-
сячная заработная плата в отрасли 
«сельское, лесное хозяйство, охо-
та, рыболовство и рыбоводство» 
составила 41,5 тысячи рублей.

– Донской регион является ли-
дером по производству пшеницы 
и экспорту продукции АПК, а 
также по производству подсол-
нечника, яйца, товарной рыбы, 
овощей и молока, поэтому перед 
нами стоит задача, чтобы эти 
высокие показатели подтвержда-
лись и должным уровнем оплаты 
труда работников отрасли, – под-
черкнул первый заместитель 
губернатора Виктор Гончаров, 
открывая мероприятие.

Как уточнил министр сельско-
го хозяйства и продовольствия 
Ростовской области Константин 
Рачаловский, по уровню опла-
ты труда первое место занимает 
Куйбышевский район, где сред-
няя зарплата превышает 69 тысяч 
рублей.

Теперь  
не только лекторы

Ростовская область присоеди-
нилась к проекту на соискание 
просветительской награды «Зна-
ние. Премия». 

– Это главная просветитель-
ская премия страны, которая 
была учреждена в 2021 году 
для признания достижений рос-
сийских педагогов, лекторов, 
авторов, блогеров, популяриза-
торов науки и других деятелей 
просвещения. Номинировать 
можно не только себя, но и инте-
ресные проекты, а также людей, 
внесших значительный вклад в 
просвещение в 2022–2023 годах, 
– рассказал первый заместитель 
губернатора Ростовской области 
Игорь Гуськов.

Заявки принимаются с 10 апре-
ля по 5 июня.

Для тюльпанов  
нет плохой погоды

В заповеднике «Ростовский» 
Орловского района прошел фес-
тиваль экологического туризма 
«Воспетая степь».

Этой весной Манычскую доли-
ну посетили около 2500 человек. 
По словам замминистра природ-
ных ресурсов и экологии Ростов-
ской области Аллы Кушнаре-
вой, 30 лет назад растительность 
в долине Западного Маныча 
была практически уничтожена, 
но благодаря экологам и создан-
ному заповеднику «Ростовский» 
флора постепенно начала восста-
навливаться.

Почему на Дону тюльпаны 
активно цветут именно в Ма-
нычской долине Орловского 
района? Как объяснил замес-
титель директора заповедника 
«Ростовский» Александр Лип-
кович, на юго-востоке региона 
находятся пастбищные земли, 
целинные степи, а тюльпаны 
относятся как раз к пастбищной 
экосистеме, поэтому они мирно 
соседствуют с крупным рогатым 
скотом и баранами, которые здесь 
пасутся. Во время фестиваля по 
договоренности с заповедником 
сельхозпредприятия не выгоня-
ют скот на территорию, которую 
посещают туристы.

– Последние 25–30 лет жизни 
российского общества показали, 
что если наше Отечество уходит 
из воспитательного процесса, это 
место заполняют наши недруги, 
– подчеркнул Александр Ищенко. 
– Мы понимаем пагубность тако-
го подхода. Президентом России 
были сформулированы программ-
ные тезисы о том, как должны 
осуществляться и патриотическое 
воспитание, и работа с молодежью. 
И нам важно увидеть конкретные 
практики как с той целью, чтобы 
их тиражировать, так и для того, 
чтобы менять законодательство 
там, где в этом есть потребность.

Кроме того, Александр Ищенко 
напомнил, что в донском парла-
менте недавно внесли поправки 
в областной закон, зафиксировав 
необходимость изучения курса 
истории донского края в школах.

Среди предложений, которые 
прозвучали на совещании, – под-
держка наставничества и содей-
ствие работе добровольческих 
движений («Юнармии», поис-
ковых объединений и др.), рас-
ширение сферы деятельности 
вузовских военно-учебных цен-
тров, развитие системы грантовой 
поддержки.

   ОБРАЗОВАНИЕ

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Если пренебречь воспитанием 
подрастающего поколения, упу-
стить момент, когда формируют-
ся личность молодого человека, 
его менталитет и принципы, этот 
вакуум будет заполнен чуждыми 
нашему обществу ценностями.

Такой аргумент прозвучал на 
выездном совещании Комитета 
Госдумы ФС РФ по науке и выс-
шему образованию, его провели 
в Ростове, в Донском государ-
ственном техническом универ-
ситете. А посвятили обсуждение 
вопросам воспитательной работы 
в организациях высшего обра-
зования, в том числе аспектам, 
связанным с духовно-нравствен-
ным и патриотическим воспита-
нием. К разговору пригласили и 
представителей вузовского со-
общества на новых территориях 
РФ. Частью совещания стала и 
минута молчания: участники об-
суждения почтили память препо-
давателей и студентов, погибших 
при защите Донбасса.

Отвечая на вопрос о том, почему 
обсуждение организовали именно 
в Ростовской области, председа-
тель думского комитета по науке 
и высшему образованию Сергей 
Кабышев отметил, что это объ-
ясняется тем, что донская земля 
известна своими традициями пат-
риотизма и воспитания молодежи в 
русле преемственности поколений.

– В Ростове всегда были сильны 
традиции уважения и гордости за 
свою страну. А поскольку фунда-
ментальность – отличительная черта 
советской системы образования – 
подразумевает не только теоретиче-
ские знания, но и мировоззренческую 
составляющую, темой нашего сегод-
няшнего совещания мы и выбрали 
как раз воспитательную работу в выс-
ших учебных заведениях на основе 
духовно-нравственных ценностей и 
патриотизма. Нам важно сформиро-
вать оптимальные законодательные 
решения, – отметил Сергей Кабышев.

А председатель Законодательно-
го собрания Ростовской области 
Александр Ищенко акцентиро-
вал внимание на том, что сегод-
ня патриотическое воспитание и 
содействие участию молодежи в 
общественных процессах – среди 
очевидных приоритетов.

Отпор чуждым ценностям

Куличи  
для передовой

   АКТУА ЛЬНО

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Впреддверии Пасхи многие 
жители донского края, орга-
низации, объединения, во-

лонтерские группы отправляли 
на передовую не только гумгрузы, 
но и куличи, окрашенные яйца, 
конфеты, халву, печенье, мед, 
фрукты и другие угощения, чтобы 
порадовать и поддержать участ-
ников спецоперации.

Например, очередную партию 
грузов от депутатов донского 
парламента доставил замруко-
водителя фракции «Единая Рос-
сия» в региональном парламенте 
Максим Гелас. Как он рассказал 
в своем телеграм-канале, бойцам 
в ЛНР он передал оборудование, 
чехлы, амуницию, но кроме этого 
привез и особый подарок – освя-
щенные куличи.

«Пасха – это великий светлый 
праздник, объединяющий людей 
и несущий добро. И конечно же, 
хотелось передать нашим бойцам 
часть этого душевного тепла, 
чтобы они знали, что дома в них 
верят и ждут», – поделился Мак-
сим Гелас.

Помимо этого он передал ру-
ководителю благотворитель-
ного фонда «ZOV в поддержку 
наших!» Ангелине Подкопаевой 
гумпомощь и куличи от учеников 
ростовских школ и их родите-
лей. Ароматную сдобу отправи-
ли бойцам в ДНР. А участницы 
волонтерского движения «Ка-
тюша», как сообщает «ТАСС», 
достави ли в мари у польск ий 
дом-интернат, где живут пожи-
лые люди, 160 пасхальных кули-
чей, 400 яиц и 130 л сока. Перед 
отправкой в Мариуполь все эти 
продукты освятили в одном из 
храмов Ростова-на-Дону.

А непосредственно в праздник 
Светлого Христова Воскресенья 
в Ростовском окружном военном 
госпитале побывал митрополит 
Ростовский и Новочеркасский 
Меркурий. Как уточняется на 
сайте Ростовской-на-Дону епар-
хии, в госпитальном храме свя-
тителя Луки митрополит совер-
шил молебен с последующим 
освящением пасхальной снеди. 
А после митрополит Меркурий, 
викарий Ростовской епархии 
епископ Таганрогский Артемий 
и представители духовенства 
навестили бойцов, которые ле-
чатся в госпитале, поздравили их 
с праздником, передали пасхаль-
ные подарки.

Одновременно продолжается 
отправка для нужд военнослужа-
щих и различных других грузов. 

В частности, в ЛНР для участ-
ников спецоперации предста-
вители «Единой России» и во-
лонтеры недавно отправили на 
передовую автомобиль УАЗ и 
трогательные детские письма. 
Доставили все это по поруче-
нию депутата Госдумы ФС РФ 
от донского региона Виктора 
Водолацкого. А парламента-
рий поблагодарил всех, кто 
сейчас помогает российским 
военнослужащим и фронту.

Стоит отметить и то, что 
продолжается работа област-
ного пункта отбора на воен-
ную службу по контракту. Как 
пояснил заместитель губерна-
тора Вадим Артемов во время 
рабочего визита в этот пункт, 
каждый день туда приходят в 
среднем около 20 кандидатов. 
Находится пункт в Ростове, на 
улице Оганова, 22. Сюда мо-
гут прийти жители донского 
края, которые хотели бы за-
ключить контракт с Минобо-
роны РФ и встать на защиту 
Родины.

Вадим Артемов также на-
помнил, что в донском ре-
гионе действует областная 
межведомственная комиссия 
по вопросам поддержки участ-
ников СВО и их семей, бойцам 
отправляют имущество, ко-
торое не входит в стандарт-
ный набор Минобороны РФ. 
Внедрены в жизнь механизмы 
для социальной, юридической 
и другой поддержки бойцов.
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   Максим Гелас передал куличи от учеников школ донской столицы, 
а также их родителей

«Хотим сказать 
вам спасибо  
за тёплые слова!»

   ПИСЬМА

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media

В газете «Молот» ведется постоянная рубрика, где рос-
товчане и жители Ростовской области передают приветы 
нашим землякам, которые с оружием в руках защищают 
Россию в зоне проведения СВО.

На передовую постоянно направляются и письма, на-
писанные юными ростовчанами, в которых дети желают 
бойцам здоровья, удачи в бою и возвращения с победой. 
Наши защитники пишут и ответные послания. В город-
ском Дворце творчества детей и молодежи состоялась 
передача писем, написанных бойцами полка «Дон» рос-
товчанам. Их привез и передал депутат Законодательно-
го собрания Ростовской области Максим Гелас.

– Таких писем очень много, счет идет на сотни. Сол-
датам очень важно знать, что дома их ждут не только 
родные и близкие, но и все ростовчане. Прочитав теплые 
строки, написанные детской рукой, солдат легче перено-
сит тяготы военной службы. Бойцы осознают, что сража-
ются за правое дело, и в свободное время пишут ответ-
ные послания. Я привез их в Ростов из своих поездок на 
передовую, – рассказал Максим Гелас.

На конвертах стоят адреса: ростовские школы №№ 22, 
40, 68, 99, 100, 110, лицей № 71 и другие. Есть письма 
даже в детские садики, откуда приходили рисунки и по-
дарки. Некоторые бойцы обращаются к своим учителям. 
С разрешения получателей были зачитаны несколько 
посланий. Вот строки одного из них:

«Здравствуйте, ребята! Хотим сказать вам спасибо за 
теплые слова. Они придают силы в нашем нелегком деле. 
Мы сохраним традиции нашей страны и победим врага. 
Учитесь хорошо и станьте достойными гражданами на-
шей страны. Ваши бойцы полка «Дон».

   ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Надежда АЙРУМОВА, n.airumova@don.media

В пятницу, 14 апреля, в донском парламенте подписали 
соглашение о сотрудничестве между Законодательным 
собранием Ростовской области и Архангельским област-
ным Собранием депутатов.

– Мы генерируем очень много инициатив на фе-
деральном уровне, требующихся для решения тех 
проблем, с которыми сталкиваются жители региона, 
– подчеркнул председатель Заксобрания Ростовской 
области Александр Ищенко. – Для того чтобы наши 
предложения более эффективно решались на феде-
ральном уровне, мы ищем союзников, которые сталки-
ваются с теми же проблемами и имеют сходную точку 
зрения на них.

Он отметил, что Архангельское областное Собра-
ние депутатов является одним из тех законодатель-
ных органов, которые поддерживают многочисленные 
донские инициативы. Первой точкой соприкосновения 
была рабочая группа по поддержке мобилизованных 
и членов их семей, образованная указом президента. 
Во время общения коллеги увидели, что общая пробле-
матика у них есть не только в этой сфере. И одной из 
первых инициатив будет тема молодых специалистов.

Председатель Архангельского областного Собрания 
депутатов Екатерина Прокопьева заявила, что ряд 
их нормативных актов, например уставы, признаны 
одними из лучших в России.

– Нас интересуют многие позиции, с которыми 
сталкиваются люди. К примеру, вопрос о газифика-
ции, – отметила она. – Мы в Архангельской области 
только начинаем эту программу: разработали акты 
регионального уровня и говорим о возможности га-
зификации для частного сектора. Но понимая, с чем 
столкнулись коллеги, безусловно, поддержим инициа-
тивы в адрес федерального законодателя о том, чего 
не хватает и нам. В целом нас многое связывает. С ин-
тересом обсуждали развитие туризма, это актуальный 
вопрос и для нашего региона.

Ответный визит в Якутию
Представители Фонда развития промышленности Рос-
товской области поделились опытом с коллегами из Яку-
тии. Гостей заинтересовали региональные меры господ-
держки. Так, например, в прошлом году региональный 
Фонд развития промышленности выдал 34 займа на об-
щую сумму 791,5 млн рублей.
– У нас выстроено эффективное взаимодействие с фе-
деральным Фондом развития промышленности, что по-
зволяет реализовывать крупные импортозамещающие 
проекты. Мы договорились об ответном визите, – отме-
тила директор Фонда развития промышленности Рос-
товской области Ольга Калинина.

Сотрудничество  
с большими планами

Ф
от

о 
ав

то
ра

   Ответные письма из зоны СВО дошли до адресатов

факт

За 10 месяцев своей работы волон-
терское движение «Рука помощи 
Донбассу» объединило более 6000 
дончан и соратников из других ре-
гионов для поддержки участников 
СВО. Основное направление – это 
гуманитарная поддержка наших за-
щитников. По мере появления но-
вых задач сформировались поши-
вочный цех и цех по плетению ма-
скировочных сетей.
– Также участники нашей коман-
ды изготавливают носилки и сухой 
армейский душ. В этот набор вхо-
дит губка, на которую нужно кап-
нуть немного воды, и полотенце. 
Бойцам очень удобно ими пользо-
ваться, – рассказала «Молоту» ко-
ординатор сообщества Вера Герма-
новская. – Главное преимущество 
«сухого душа» перед мылом в том, 
что его не нужно смывать. В свя-
зи с наличием дронов у противника 
для обеспечения безопасности во-
енных и техники необходимо боль-
шое количество маскировочных се-
тей. Сейчас волонтерам нужна по-
мощь для их плетения, а также по-
мещение, где они будут их изготав-
ливать. В сообществе всегда рады 
всем желающим шить, готовить еду, 
собирать носилки и переправлять 
гуманитарную помощь через гра-
ницу. Видеоотчеты выкладываются 
в общей группе.
Желающие помочь могут связаться 
с координатором движения по номеру 
8-908-506-95-98 (Вера Германовская).



Полвека на работе
История «Молота» неразрывно связана с име-
нем Ирины Борисовны Тагировой. Семь лет назад 
она ушла на пенсию, посвятив работе в редакции 
почти 30 лет своей жизни.
– Мой общий журналистский стаж – 52 года, 
не считая трех лет внештатной деятельности, – 
уточняет Ирина Борисовна.
В 1987 году она пришла в «Молот», до этого прора-
ботав 17 лет в «Вечернем Ростове» и отучившись 
в Высшей партийной школе.
– Это было время смены поколений: еще работа-
ли фронтовики, но активно приходила молодежь – 
я, Света Герасимова, Толя Довлекаев, Вася Брусен-
ский. Ветераны очень хорошо нас приняли, никог-
да не отказывали в совете, делились опытом. Они 
были очень хорошими наставниками, начиная с Ни-
колая Иосифовича Семенюты, который был тогда 
главным редактором, – отмечает Ирина Борисовна.

Послы вдохновения
«Мастерами гостеприимства» от Ростовской области стали гид, веду-
щая, общественный деятель Анна Пивоварова, сотрудник музея-запо-
ведника М.А. Шолохова Яна Коробова, операционный директор группы 
туристических компаний Евгений Анисимов.
– Ключевая задача послов донского гостеприимства – показать без-
граничный потенциал Ростовской области в сфере организации отды-
ха и приема гостей, – подчеркнул заместитель губернатора Ростовской 
области Александр Скрябин. – Уверен, что в самое ближайшее вре-
мя ребятам удастся вдохновить как можно больше людей отправиться 
в увлекательное путешествие по вольному Дону. 
Напомним, «Мастера гостеприимства» – главный туристический кон-
курс страны, это проект президентской платформы «Россия – страна 
возможностей».

Посоветовать директору
С 1 сентября этого года в учреждениях среднего профессионального образова-
ния появятся советники директоров по воспитанию.
– Именно советники сегодня становятся координаторами, которые помогают детям 
в успешной социализации, формировании активной гражданской позиции, привер-
женности национальным ценностям и традициям, – пояснил первый заместитель 
губернатора Ростовской области Игорь Гуськов.
Заявки на всероссийский конкурс министерства просвещения РФ «Навигаторы дет-
ства» можно подать до 7 мая. Его участниками могут стать педагоги, студенты сред-
них профессиональных и высших учебных заведений, а также представители об-
щественных объединений, которые имеют опыт реализации проектов в сфере вос-
питания.
Напомним, в донских школах с 2022 года работают 1377 советников директоров 
по воспитанию.

ТРЕНДЫ
Вторник, 18 апреля 2023 года
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»    ДАТА В ИСТОРИИ

Елена БОНДАРЕНКО
Ирина ВАРЛАМОВА
office@don.media

17 апреля 2023 года «Молоту»  
исполнилось 106 лет. Сейчас наша 
газета выходит по вторникам 
и пятницам. Издание дает цельную 
картину жизни региона, и наши  
читатели получают достоверную 
информацию из первых рук.

Обратная связь
– Здравствуйте, это газета «Мо-

лот»? В прошлом номере вы напи-
сали о новой дороге и проблемах с 
водоснабжением. В нашем сельском 
поселении тоже проблемы с водой, 
пришлите к нам корреспондента...

Читатели звонят (и приходят) в 
редакцию каждый день, и такая 
крепкая обратная связь не случай-
на. «Молот» оперативно реагирует 
на жалобы. Так, благодаря нашим 
публикациям и общественному 
резонансу жителям Ростовской об-
ласти вернули остановку электрич-
ки, следующей по маршруту Рос-
тов-на-Дону – Таганрог, а в хуторе 
Кавалерском появились очистные 
сооружения, были обустроены 
дороги. Появился остановочный 
комплекс на въезде в Ростов со 
стороны Таганрога, и этот список 
можно продолжать очень долго.

«Молот» – организатор несколь-
ких социальных акций. Например, 
идея акции «Кровные узы» роди-
лась, когда медики забили тревогу: 
за 2020-й, пандемийный год, объем 
сданной крови в Ростовской области 
уменьшился в несколько раз. И вот 
уже третий год наши корреспонден-
ты приходят на станцию перелива-
ния, сдают кровь и рассказывают об 
этом на страницах издания. Кроме 
того, публикуются интервью с по-
четными донорами России.

Подбодрить, и не только
Время внесло свои коррективы, и сегодня героями 

наших публикаций часто становятся участники СВО 
и волонтеры, оказывающие гуманитарную помощь. 
Летом прошлого года «Молот» присоединился к 
акции «Книги Донбассу». Издания собирались жур-
налистами редакции из личных библиотек, к акции 
присоединился и Южный научный центр Российской 
академии наук. Корреспондентам и ученым удалось 
собрать более 50 томов научно-популярной и художе-
ственной литературы.

По инициативе и при содействии журналистов 
«Молота» сотрудники радиоканала «ФМ-на Дону» 
передают бойцам на передовую записи с песнями дон-
ских авторов-исполнителей. Идея подбодрить ребят 
хорошими песнями родилась не случайно: ведь музы-
ка – самое мирное оружие и волшебное лекарство. Тем 
более во времена, когда боевой дух – залог успеха. И 
вот теперь в свободное от боевых задач время ребята 
на передовой слушают донские песни. И, конечно, 
читают «Молот», ведь выпуски нашей газеты вот уже 
в течение нескольких месяцев волонтеры и офицеры 
Минобороны России доставляют на фронт.

Акция «Не завиСЕТЬ от других» – это результат 
наших командировок в освобожденные территории, 
непосредственная помощь беженцам и волонтерам 
в связи с проведением СВО, освещение ситуации в 
газетной рубрике «Поддержка». По выходным и в 
свободное от работы время журналисты «Молота» 
вместе с другими волонтерами плетут маскировоч-
ные сети, отсюда и название нашей рубрики и акции. 
Также сотрудники редакции оказывают помощь 
медперсоналу ростовского военного госпиталя и 
раненым бойцам СВО.

Нынешний коллектив издания в честь 105-летия 
«Молота», который отпраздновали 17 апреля 2022 
года, возродил легендарные «молотовские четверги». 
А с 1 января 2023 года в соответствии с областным 
законом от 22.10.2022 газета стала официальным пу-
бликатором, то есть, если говорить «на юридическом 
языке», определена как информационный источник 
опубликования официальных документов Ростовской 
области.

Уже год наша редакция публикует оперативные но-
вости и эксклюзивные комментарии в телеграм-кана-
ле. На «Молот» ссылаются не только региональные, но 
и федеральные СМИ. Благодаря росту цитируемости 
наше издание в прошлом году впервые вошло в топ-20 
СМИ Ростовской области, заняв 16-е место в рейтинге, 
составленном «Медиалогией».

Мы – земские
стр. 1

– Я живу в районном центре с 
развитой инфраструктурой: здесь 
есть больница, кинотеатр, Дом 
культуры, детские сады, две об-
щеобразовательные, спортивная 
и музыкальная школы, а также 
МФЦ. Наш поселок Веселый рас-
положен на берегу реки Маныч, 
это очень живописные и рыбные 
места. Жаль, у меня муж не рыбак, 
но красоту окрестностей мы уже 
оценили, – говорит Даша.

Девушка родом из Красноярско-
го края, но в Ростовскую область 
переехала из Крыма.

– В Сибири мне и нашему 
двухлетнему ребенку не подходил 
климат, холодная зима и короткое 
лето нас угнетали, – говорит Дарья. 
– Я всегда мечтала жить на юге. По-
совещавшись с мужем, мы решили 
переехать в северную часть Крыма, 
недалеко от границы с Херсонской 
областью. Но после начала СВО 
близость к границе не давала мне 
покоя. Громкие звуки взрывов и 
сбитый беспилотник, упавший 
однажды недалеко от населенного 
пункта, подтолкнули нас принять 
участие в программе «Земский 
учитель». Я подала заявку в Рос-
товскую область, и ее одобрили.

Даша признается, что, конечно, 
были терзания: как примут, по-
нравится ли населенный пункт, 
подойдет ли климат? По этим 
причинам земские учителя и бо-
ятся сразу приобретать жилье, тем 
более если это не маленькое село, а 
райцентр. На 1 млн рублей подъем-
ных квартиру или дом не купишь, 
надо брать ипотеку. Поэтому семья 
Перчуковых пока снимает жилье.

Спрашиваю: как приняли в но-
вой школе? Ведь по условиям про-
граммы земский учитель должен 
отработать пять лет.

– Я ехала вместе с сыном сутки 
в поезде, очень устала, а на вокза-
ле нас встретила директор школы 
Наталья Николаевна Байрамова, 
привезла в дом, который нам за-
ранее подыскали, а там уже борщ 
и пирожки на столе! Оказывается, 
Наталья Николаевна сама приго-
товила обед, чтобы угостить нас с 
сыном с дороги. Местные жители 
очень отзывчивые люди, с настоя-
щей донской душой. Я приехала 
налегке, муж остался в Крыму 
и должен был привезти вещи на 
машине позже. Вечерами было 
уже прохладно, так коллеги при-
несли много хороших и даже но-
вых вещей на первое время. Когда 
приехал муж, у него не возникло 

проблем с трудоустройством – он 
устроился работать водителем в 
МФЦ. И так же, как я, отзывается 
о коллективе положительно. Почти 
сразу удалось устроить сына в дет-
ский сад, а из Красноярска ответ, 
что подошла наша очередь, пришел 
спустя четыре года, как мы пере-
брались в Ростовскую область. Все 
это – те плюсы, которые говорят о 
возможности обосноваться здесь 
навсегда, – полагает Дарья.

Удержат жильё  
и инфраструктура

Веселовская школа – достаточ-
но большая, здесь учатся больше 
400 ребят. Нехватка учителей 
ощущается, впрочем, эта пробле-
ма характерна, пожалуй, для всех 
школ страны, тем более сельских. 

Выпускники педагоги-
ческих вузов не хотят 
работать в учебных уч-
реждениях.

– Главная причина не-
желани я молодых педагогов 
работать в обра зовательных 
учреждениях области – слабая 
социальная защищенность пед-
работников, низкая оплата труда 
и снижение престижа профессии. 
Продолжается старение учи-
тельского корпуса, – признали 
в региональном министерстве 
образования.

– Спасает то, что в школу при-
ходят наши выпускники. Они 
жили здесь, окончили педвуз, 
приехали сюда, вышли замуж, 
женились, – говорит директор 
школы Ната лья Николаевна. 

– Сейчас наша выпускница, уже 
мама двоих детей, преподает в 
школе историю. Учитель истории 
– тоже наш бывший ученик, еще 

одна наша выпускница пере-
велась на заочное отде-

ление и тоже преподает. 
Еще нам очень нужны 
учителя математики.

По ее мнению, са-
м ы й главн ы й к ри те -
рий, который удержал 

бы молодых педагогов в 
сельской школе, – жилье. 

Кроме того, важна социальная 
инфраструктура. Земские учи-

теля – люди молодые, им надо 
растить детей, развивать их.

В Ростовской области не-
хватка учителей остро ощу-
щается не только в отдален-
ных районах. По данным 

минобразования региона, 
доля вакансий учителей оста-

ется наибольшей в Аксайском, 
Азовском, Веселовском районах, 
а ведь это наиболее близкие к 
донской столице территории. 
Также педкадры нужны в Ду-
бовском, Заветинском, Зимов-
никовском, Белокалитвинском, 
Пролетарском, Красносулинском 
и Мартыновском районах.

Предлагают ли для сельских 
учителей какие-то дополнитель-
ные меры социальной поддерж-
ки? Как помогают муниципали-
теты?

– Одним из механизмов, при-
званных смягчить влияние нега-
тивных тенденций на ситуацию 
в кадровом обеспечении образо-
вательного процесса, является 
социальная поддержка молодых 
педагогов. В настоящее время в 
Ростовской области установле-
ны меры социальной поддержки 
отдельным категориям граждан, 
работающим и проживающим в 
Ростовской области, в том чис-
ле педагогическим работникам 
государственных областных и 
муниципальных образователь-
ных организаций, в виде ком-
пенсации расходов на оплату 
жилого помещения и комму-
нальных услуг. Предусмотрены 
социальные выплаты молодым 
семьям на приобретение (строи-
тельство) жилья, в том числе 
путем участия в долевом строи-
тельстве. Субсидии гражданам 
предоставляются за счет средств 
федера льного,  областного и 
местного бюджетов, – сообщили 
в минобразования Ростовской 
области.

Китай 
вместо 
Европы   ТУРИЗМ

Людмила ДЬЯЧЕНКО 
office@don.media36+33+31+H
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   Дарья Павловна Перчукова (крайняя справа) – «англичанка»  
в Веселовской средней школе и считает, что ей повезло и с местом,  
и с людьми, и со школой

Больше, чем любовь
– «Молот» выходил тиражом 300 тысяч эк-

земпляров, – вспоминает Ирина Борисовна. 
– Основные полосы издания отдавали под три 
главные темы: сельское хозяйство, шахты и за-
воды. На «Ростсельмаше» и «Атоммаше» даже 
открыли собственные корпункты. У нас было 
20 собкоров. Они каждое утро надиктовывали 
самые свежие новости со всей области специ-
альной стенографистке.

Макаронами возьмёте?
Пять лет она работала и главным редактором. 

Вспоминает не только новшества в работе, но 
и тяжелые времена, когда нечем было платить 
сотрудникам зарплату.

– Такая ситуация была на всех предприятиях. 
Пришла на макаронную фабрику договориться 
об очередной подписке, а директор говорит: «Я 
выдаю людям зарплату макаронами. А вы мака-
ронами возьмете?» Я не отказалась. На конди-
терской фабрике получала конфеты, на чулоч-
ной – колготки и носки и т. д. Так и выдавала 
журналистам зарплату, – добавила Тагирова.

Удивили Утёсова
Отдельно она вспомнила легендарные «мо-

лотовские четверги», на которые приглашали 
всех звезд, приезжавших в Ростов-на-Дону.

– Не было артиста, певца или юмориста из 
Москвы или Ленинграда, которые не были бы 

Российские организаторы путешествий в Китай ждут возобновле-
ния групповых безвизовых поездок в конце мая. Они хотели бы 
как минимум восстановить доковидный поток. 

Наша страна входит в число самых популярных государств, 
куда ездят китайцы. В 2019 году в РФ побывали 1,2 млн человек 
из Поднебесной. Взаимный интерес подогревается поворотом 
нашей страны на Восток и снятием ковидных ограничений, ведь 
путешествия были приостановлены на три года. 31 марта 2023 
года Правительство Китая разрешило туроператорам привозить 
иностранные туристические группы в страну.

Безвизовый обмен группами между Россией и Китаем суще-
ствует с 2000 года, этому способствовало межправительственное 
соглашение. Организаторы обменивались списками путешествен-
ников, и группа от пяти до 50 человек могла находиться в другом 
государстве без визы до 15 дней.

Как рассказал на конференции по российско-китайскому ту-
ризму заместитель председателя ассоциации «Мир без границ» 
Александр Львов, раньше организацией безвизовых поездок за-
нимались приблизительно 200 туроператоров. Сейчас желание 
выразили почти 500 наших турфирм и порядка 100 китайских. 
Возможно, будет позволено формировать группы от трех человек 
с пребыванием в другом государстве до 21 дня.

Основной тренд – цифровизация и стандартизация услуг, сооб-
щил член совета ассоциации «Мир без границ» Леонид Мармер. 
Этого хотели бы сторонники обеления туристического рынка и вла-
дельцы интернет-сервисов для российско-китайских путешествий. 
Под обелением рынка понимается регулирование цен, привлечение 
аккредитованных гидов-экскурсоводов, посещение не только тех 
магазинов и ресторанов в России, которыми владеют китайцы.

Рассказывать гостям о достопримечательностях Отечества рос-
сийское законодательство теперь разрешает только гражданам РФ. 
Таких специалистов и раньше не хватало, а ныне дефицит может 
быть еще больше.

Лингвистических компетенций гидов порой не хватает. Сло-
варный запас большинства из них – базовый, они не владеют раз-
личными китайскими диалектами. Если бы такие специалисты в 
России появились, то посетить РФ пожелало бы большее количе-
ство китайцев.

Некоторые китайские группы обходятся без гидов: с ними при-
езжает переводчик, как обычный турист, по визе, и он проводит 
экскурсии. Российские организаторы поездок считают это приме-
ром серой схемы предоставления услуг в туризме.

Представитель китайского посольства в России, участвовавший 
в конференции, сказал, что повысить интерес людей к путеше-
ствиям могло бы расширение географии маршрутов. Большинство 
россиян бывают только в Пекине и Шанхае, а большинство китай-
цев – только в Москве и Санкт-Петербурге. Их пытаются завлечь 
в другие регионы.

– Я побывал в Ульяновске, Архангельске и Хабаровске, и мне 
очень понравилось, – уточнил он.

Порядок в российско-китайском туризме видится по-разному. 
С китайской стороны была идея создать черный список туропера-
торов, а с российской – противоположное предложение: составить 
перечень компаний, которым можно доверять.

Ф
от

о:
 c

ha
tG

PT

   Десятиклассница Мария Осокина из лицея № 48 Таганро-
га с помощью нейросети chatGPT сделала дизайн обложки 
газеты «Молот». Узнаете персону? Это Владимир Маяков-
ский, который был в редакции издания в 1926 году

у нас в гостях, даже самой большой величины. Зал 
всегда был полон, на эти встречи приходили со-
трудники всех редакций, работники типографии 
и ростовская интеллигенция, – отмечает Ирина 
Борисовна.

За «молотовскими четвергами» следила вся об-
ласть. Их проводил Соломон Самуилович Гурвич, 
и это было очень артистично. Он всегда придумы-
вал сюрприз для гостя. Например, перед визитом 
Леонида Утесова Гурвич раздобыл из вагона поезда 
табличку «Ростов-на-Дону – Одесса» и подарил ему 
ее в редакции, – уточнила Ирина Тагирова.

Любовь к «Молоту» и к журналистике у Ирины 
Борисовны не угасла до сих пор. Она с трепетом, 
порой даже с восторгом вспоминает годы работы 
в редакции.

– Однажды знакомая сказала мне: «Вы всегда такая 
нарядная ходите, как на праздник». Я ответила, что 
так и есть, ведь работа для меня – всегда праздник.



новости

с Еленой
Бондаренко

Что важнее новоселья?
Росреестр активно призывает застройщиков переходить на электрон-
ный документооборот. По словам заместителя руководителя управле-
ния Росреестра по Ростовской области Олега Кузьменко, это ускорит 
процесс регистрации прав на квартиру.
– Каждый участник долевого строительства с нетерпением ждет  
момента получения документа, подтверждающего, что он является 
собственником квартиры, – уверен Олег Кузьменко.
Важно, что сейчас государственная электронная регистрация  
договоров долевого участия в строительстве и права собственности  
в 99% случаев происходит за 24 часа, хотя по нормативу ее срок  
составляет три дня.

Трамвай всё ближе к Левенцовке
Глава администрации донской столицы Алексей Логви-
ненко подписал постановление об утверждении доку-
ментации по планировке территории для размещения 
трамвайной сети в границах улиц Малиновского, Еремен-
ко, Солженицына, Жданова, Ткачева. Ее протяженность 
составит 6,35 км.
Также в Левенцовке появится трамвайное депо, в кото-
ром смогут одновременно обслуживать 59 трехсекцион-
ных и 30 двухсекционных трамваев.
Ранее глава региона Василий Голубев отметил, что отда-
ленные микрорайоны, такие как Левенцовский, Суворов-
ский и Платовский, получат транспортное сообщение  
совершенно нового качества.
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Запретное слово

Монополист  
с шашечками

«Я не знаю, я туда не езжу». 
Это непрофессионально. 
Нужно знать хотя бы базо-
вую информацию, – заявила 
в беседе с «Молотом» Ирина 
Рясная.

Перед экспертной комис-
сией, в состав которой во-
шли представители мин-
экономразвития Ростовской 
области, регионального 
Агентства по развитию ту-
ризма и турбизнеса, экскур-
соводы отвечали почти на 
сотню вопросов под запись 
видеокамеры. 

– Эта запись будет хра-
ниться около пяти лет. То 
есть любая комиссия при 
необходимости сможет про-
верить, как мы тянули би-
леты, отвечали на вопросы, 
раскрывали тему, – уточни-
ла Ирина Рясная.

в день, а сейчас около 500, 
– констатировал Роман 
Глущенко.

По словам Сергея Кар-
пенко, в целом в стране 
определен монополист, и 
его позиции усилит Феде-
ральный закон «Об орга-
низации перевозок пасса-
жиров и багажа легковым 
такси в Российской Феде-
рации», который начнет 
действовать с 1 сентября 
2023 года. По новым пра-
вилам, должны появиться 
региональные информаци-
онные системы, в которых 
будут собирать все данные 
о таксопарках, водителях 
и их машинах. Сведения 
о таксистах будут загру-
жать постепенно, по мере 
того, как будут истекать их 
разрешения, и они пойдут 
оформлять новые.

– Рынок затаился в пред-
дверии вступления в силу 
нового закона о такси, – 
отметил Сергей Карпенко.

   ТЕНДЕНЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

С 1 июля для всех экскур-
соводов и гидов-перевод-
чиков станет обязательной 
аттестация. На Дону экза-
мен сдали пока 10 человек, 
сообщили «Молоту»  
в региональном минэко-
номразвития.

В Ростовской области 
уже провели две аттеста-
ции, следующая состоится 
в мае. В числе первых, кто 
справился с проверкой, под-
твердив свои компетенции, 
и вошел во всероссийский 
реестр гидов-экскурсово-
дов, – Ирина Рясная.

Она в профессии с 2005 
года, регулярно проходила 
курсы повышения квалифи-
кации, но именно обязатель-
ная аттестация оказалась 
настоящим испытанием.

– Я готовилась к экзаме-
нам около четырех месяцев, 
было непросто, пришлось 
освежить массу подзабытых 
знаний о донском регионе. 
Кто-то из коллег сетовал, 
мол, зачем мне сдавать эк-
замен по всей Ростовской 
области, ведь я вожу экскур-
сии только по Ростову. Но 
экскурсовод не имеет права 
ответить на вопрос туриста: 

   ТРАНСПОРТ

Герман ПРИШВИН 
office@don.media

В донской столице рынок 
таксомоторных услуг рас-
пределился между мест-
ным перевозчиком и ин-
тернет-платформой, кото-
рая является монополи-
стом в стране.

Об этом «Молоту» рас-
сказал генеральный дирек-
тор Ассоциации региональ-
ных пассажирских перевоз-
чиков Сергей Карпенко.

– У «Такси-306» и «Ян-
декса» доли рынка такси в 
Ростове примерно одинако-
вые, и неудивительно, что 
этот рынок не радует потре-
бителя новыми брендами, 
– заявил Сергей Карпенко.

Владелец ростовского 
«Такси-306» Роман Глущен-
ко в беседе с нашим издани-
ем признал, что заказы рас-
пределяются практически 
равномерно между двумя 
игроками.

– От сервиса такси «Си-
тимобил», который год 
назад официально объявил 
о прекращении работы, в 
Ростове осталась только 
диспетчерская. У них рань-
ше было 25 тысяч заказов 

– Так правоохранительные органы смо-
гут в оперативном режиме получать ин-
формацию о мошеннических операциях. 
Это повысит скорость и качество расследо-
вания дел, – уточнила Наталья Леонтьева.

«Связать руки» мошенникам должен 
разработанный в прошлом году законо-
проект об обязанности банка-плательщика 
на два дня приостанавливать зачисление 
денег на подозрительные счета, которые 
содержатся в специальной базе Банка 
России.

– Такой «период охлаждения» нужен, 
чтобы у гражданина было время на осмыс-
ление происходящего. Ведь он не сразу 
осознает, что имеет дело с мошенниками, 
которые под различными предлогами пы-
таются убедить его расстаться с деньгами. 
Есть вероятность, что за два дня человек 
передумает переводить деньги или кто-то 
из близких заметит неладное, – объясни-
ла журналистам в пресс-центре «Интер-
факс-Юг» Наталья Леонтьева.

   ФИНАНСЫ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Мошенники научились обхо-
диться без данных карты и по-
хищать деньги по QR-коду.  
Об этом журналистам расска-
зала управляющий отделением 
Банка России по Ростовской  
области Наталья Леонтьева.

– Некоторые банки внедрили 
сервис снятия наличных денег 
с помощью QR-кода. В мобиль-
ном приложении клиент может 
самостоятельно сгенерировать 
такой код на нужную сум-
му, поднести его к сканеру в 
банкомате и снять наличные. 
Этим стали пользоваться мо-
шенники, – отметила Наталья 
Леонтьева.

В прошлом году количество 
подобных жалоб увеличилось 
на 10% по сравнению с 2021-
м. Чтобы бороться с такими 
преступлениями, Банк России 
и МВД решили объединить 
усилия. Осенью полиция ста-
нет участником автоматизиро-
ванной системы «ФинЦЕРТ» и 
получит доступ к базе данных 
о случаях и попытках осущест-
вления переводов денежных 
средств без согласия клиента. 
Это поручение президента РФ 
Владимира Путина.

Банки возьмут паузу

Рыбку жалко

   Крупнотоннажные суда, курсирующие по Дону, наносят ущерб речной фауне, особенно в нерестовый период

   Ирина Рясная уверена, что экскурсовод не имеет права 
ответить на вопрос туриста: «Я не знаю, я туда не езжу». 
Это непрофессионально.

   СИТ УАЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Региональные парламентарии 
предпримут очередную по-
пытку ввести компенсацию 

ущерба, наносимого водным био-
ресурсам крупнотоннажными су-
дами, которые проходят по реке 
Дон. Специальное обращение  
областные депутаты, заручив-
шись поддержкой научного  
сообщества, направят  
в Правительство РФ.

Деньги в помощь
– По Дону перевозится основная 

масса зерна – около 15 млн т, плюс 
постоянно движутся суда с нефтью, 
со стройматериалами и т. д., а сей-
час идет нерест, но судоходство от-
крыто. Решение есть по аналогии, 
как с платными дорогами: хочешь 
проехать – заплати, – сообщил 
журналистам заместитель предсе-
дателя Законодательного собрания 
Ростовской области – глава комите-
та по аграрной политике Вячеслав 
Василенко.

Активное судоходство негатив-
но влияет на естественную среду 
обитания водных биоресурсов, 
в частности на условия нереста, 
подтверждают в Азово-Черномор-
ском территориальном управлении 
Федерального агентства по рыбо-
ловству.

На ситуации негативно сказы-
вается не только судоходство само 
по себе, но и содержание водных 
путей для прохождения флота, 
констатировал заместитель руко-

водителя Азово-Черноморского 
филиала Всероссийского науч-
но-исследовательского института 
рыбного хозяйства и океанографии 
Владимир Белоусов.

– Сторонники судоходства, ко-
нечно, будут включать все имею-
щиеся рычаги для того, чтобы не 
осуществлять компенсацию дан-
ного ущерба. Но вместе с Законо-
дательным собранием Ростовской 
области мы можем и должны про-
двигать решение проблемы, мы не 
должны успокаиваться, – подчерк-
нул Владимир Белоусов.

Средства, собранные за компен-
сацию ущерба, наносимого водным 
биоресурсам крупнотоннажными 
судами, которые проходят по реке 
Дон, будут направлять на компен-
сационное зарыбле-
ние акватории.

Мальков много 
не бывает

– Рыболовству 
и рыбоводству на 
Дону традиционно 
уделяется внима-
ние, однако хочется 
сделать больше, учитывая, что 
остаются проблемные вопросы. 
В прошлом году в водоемы Рос-
товской области выпустили почти 
18 млн мальков. На наш взгляд, 
этого мало, с учетом маловодья. 
Без искусственного воспроизвод-
ства мы не обойдемся, – отметил 
Вячеслав Василенко.

Искусственным воспроизвод-
ством на территории Азово-Чер-
номорского бассейна в границах 
Ростовской области занимаются 
несколько предприятий. В их 

списках значатся особо ценные и 
ценные виды рыбы, такие как осе-
тровые (русский осетр, стерлядь, 
белуга, севрюга), частиковые (са-
зан, рыбец) и растительноядные 
(белый амур и толстолобик).

Рыб-мелиораторов выпускают 
и водохранилища, которым свой-
ственен повышенный уровень за-
растания сине-зелеными водорос-
лями, уточнила заместитель главы 
Азово-Черноморского территори-
ального управления Федерального 
агентства по рыболовству Мария 
Платонова.

Гидроузел надежд
В Ростовской области целесо-

образно строительство обходного 
рыбоходного канала Кочетовского 

гидроузла, настаи-
вает Вячеслав Васи-
ленко.

– Эта тема уже 20 
лет рассматривается, 
и мы как депутаты 
постоянно поднима-
ем этот вопрос, по-
тому что если канал 
не будет построен, 

то настоящего естественного уве-
личения количества рыбы в Дону 
мы не добьемся. Например, за счет 
того, что построили две малень-
кие нитки рыбоходного канала 
вокруг Манычского гидроузла, 
нам удалось восстановить шемаю, 
– объяснил журналистам Вячеслав 
Василенко.

Уже разработан эскизный проект 
строительства, определена так на-
зываемая трасса канала по руслу 
реки Барсовки с предваритель-
ной стоимостью строительства 
5,1 млрд рублей, в том числе на 
разработку проектно-сметной до-
кументации необходимо 111 млн. 
На федеральном уровне донскому 
региону посоветовали скорректи-
ровать проект, чтобы уменьшить 
расходы на его создание. Однако 
эксперты признают, что измене-
ния приведут к функциональным 
изменениям объекта и гидроузел 
не будет соответствовать техни-
ческим требованиям.
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Караваю  
на пользу

В России обеспеченность агра-
риев минеральными удобрения-
ми выросла на 7%.

Как подсчитали в Минсельхозе 
РФ, с начала года сельхозтоваро-
производители приобрели около 
2 млн т минудобрений. С учетом 
остатков прошлого года обеспе-
ченность ресурсами составляет 
2,7 млн т.

Донские аграрии для проведения 
весенних полевых работ уже при-
обрели 119% всех видов минераль-
ных удобрений от необходимого 
количества.

– Увеличение объемов внесения 
минеральных удобрений – одно из 
ключевых условий для повышения 
урожайности сельхозкультур и их 
валовых сборов, – подчеркнули в 
Минсельхозе РФ.

Опыт из теплицы
Практику инвестиционного 

кешбэка собираются распро-
странить на новые импортоза-
мещающие производства во всех 
отраслях промышленности, где 
в приоритетном порядке тре-
буется заместить иностранную 
продукцию. 

– В нашей стране уже есть не-
большой, но успешный опыт ис-
пользования такого механизма в 
некоторых сферах производства, 
– заявил глава комитета донско-
го парламента по экономической 
политике Игорь Бураков. – Так, 
например, при решении задачи 
по сокращению сезонной зависи-
мости отечественного продоволь-
ственного рынка от импортных 
овощей с помощью инвестици-
онного кешбэка в кратчайшие 
сроки было простимулировано 
масштабное строительство новых 
и модернизация существующих 
тепличных комплексов общей 
площадью свыше 1500 га. Такой 
механизм работает и в молочной 
отрасли.

Напомним, что после ввода в 
эксплуатацию вновь построенного 
завода или фабрики государство 
частично компенсирует инвестору 
понесенные им затраты.

Водители  
поехали в МФЦ

Инвестор решил построить в 
Новочеркасске регистрацион-
ный центр ГИБДД на базе МФЦ.

Об этом заявил директор упол-
номоченного многофункциональ-
ного центра предоставления го-
сударственных и муниципальных 
услуг Ростовской области Алексей 
Алехин.

Первый регистрационный центр 
ГИБДД на базе МФЦ уже работа-
ет в Шахтах. По словам Алексея 
Алехина, это пилотный проект. 
Его решили внедрить на Дону из-
за низкой правовой грамотности 
населения.

– Появлялись посредники, пред-
лагающие свои услуги по заполне-
нию тех или иных форм, заявле-
ний. Избавиться от них мы смогли, 
открыв вместе с ГУ МВД Ростов-
ской области регистрационный 
центр ГИБДД на площадке МФЦ. 
Сегодня работник МФЦ оформля-
ет заявление бесплатно, – отметил 
Алексей Алехин.

Проект планируют развивать в 
Новочеркасске, Батайске и Азове.

Плюс баллы к ЕГЭ
Одиннадцатиклассник из Ба-

тайска Всеволод Киричук по-
бедил в национальной техноло-
гической олимпиаде в профиле 
«Технологическое предприни-
мательство».

В финальных индивидуаль-
ных и командных испытаниях 
профиля участвовали 27 старше-
классников из 10 регионов. Ребята 
освоили программу по основам 
технологического предпринима-
тельства, объединились в коман-
ды, создали свои бизнес-проекты 
и работали над ними вместе с 
наставниками. На каждое место 
в финале претендовали более 160 
человек.

Победители получат преферен-
ции при поступлении в 36 лучших 
вузов страны: речь идет о воз-
можности зачисления без всту-
пительных испытаний, обучении 
за счет средств вуза и получении 
дополнительных баллов к ЕГЭ.

справка

По наблюдениям научных организаций, за последние пять лет  
запасы особо ценных видов рыбы увеличились в 2,6 раза благодаря 
ежегодным выпускам молоди в предыдущие годы.
– Мы смогли сохранить популяцию азово-черморской шемаи,  
и в 2020 году ее исключили из Красной книги РФ. В настоящее  
время ведется работа по ее выведению из Красной книги Ростов-
ской области, – сообщил заместитель министра сельского хозяй-
ства и продовольствия Ростовской области Сергей Пантюхов.

факт

С учетом сезонности  
на Дону в этом году пла-
нируется выпуск моло-
ди рыбы в мае, сентябре 
и ноябре.

кстати

Обязательная аттеста-
ция не требуется экс-
курсоводам и гидам-пе-
реводчикам, которые 
работают в религиоз-
ных организациях и за-
нимаются паломниче-
ской деятельностью. 
Также экзамен не обя-
заны проходить учите-
ля и преподаватели, за-
нимающиеся образова-
тельным туризмом.

факт

Для туристов проводимая аттестация экскурсоводов 
– гарантия качества предоставляемых услуг. Право 
законно заниматься этой деятельностью подтвержда-
ют аттестат и лицензионная карта.

факт

Новый закон запретит  
работать таксистам  
с неснятой или непога-
шенной судимостью  
за тяжкие и особо  
тяжкие преступления.

Ф
от

о 
ав

то
ра

кстати

В Ростовской области 
происходит всплеск пре-
ступлений, связанных 
с тем, что граждане хо-
тят заработать на биржах 
и криптовалюте.
– Гражданин переводит 
определенную сумму – 
якобы поиграть с бро-
кером на бирже, около 
10 тысяч рублей, в ответ 
ему направляют 400–
500 рублей, и он думает, 
что начинает зарабаты-
вать, однако из него на-
чинают вытягивать бо-
лее крупные суммы, за-
ставляют брать кредиты, 
зачастую многомилли-
онные, – объяснил суть 
мошеннической схемы 
Александр Горлов.

цифра

247 жалоб 
на действия кибермо-
шенников получил Банк 
России в Ростовской об-
ласти в 2022 году

факт

На Дону оштрафовали сотового опе-
ратора на 600 тысяч рублей за обслу-
живание трафика, используемого мо-
шенниками, сообщил прессе началь-
ник отдела управления уголовного ро-
зыска донского главка Александр Гор-
лов. По его словам, это так называемый 
фрод-трафик, через который идет зво-
нок с использованием подмены номера. 
За подобные действия предусматрива-
ется не только административная, но и 
уголовная ответственность.



ОБЪЯВЛЕНИЕ   Аттестат об основном об-
щем образовании № 0639300, выданный 
09.06.2005 муниципальным бюджетным об-
разовательным учреждением «Средняя об-
щеобразовательная школа № 87 на имя Ко-
соногова Михаила Игоревича, в связи с уте-
рей считать недействительным.

ОБЪЯВЛЕНИЕ  Аттестат об основном общем 
образовании № 61 БВ 0139149, выданный 
14.06.2013 муниципальным бюджетным об-
разовательным учреждением «Средняя об-
щеобразовательная школа № 30 на имя Под-
куйко Дарьи Ильиничны, в связи с утерей счи-
тать недействительным.

ИНФОРМАЦИЯ
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   НОВОСТИ  
РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ

1. Батайск
Ремонт дороги начали на ули-
це Ленина, его делают по нац-
проекту «Безопасные и каче-
ственные дороги». Эта улица – 
одна из крупнейших магистра-
лей города.

2. Каменск-Шахтинский
Субботник недавно провели спе-
циалисты учреждений культуры го-
рода. Сотрудники детской школы искусств 
им. Минченкова и Дворца культуры им. Гагарина привели в порядок могилы 
бойцов Великой Отечественной войны на старом городском кладбище, а так-
же территорию обелиска «Вечная слава героям, павшим в боях за свободу нашей 
Родины!».

3. Ростов-на-Дону
Нетривиальная выставка «Шолохов. Чувствовать» из фондов музея-заповедника М.А. Шолохова 
откроется в «Шолохов-центре» Ростова 28 апреля. Своей задачей организаторы видят попытку пе-
реосмыслить творчество писателя и факты из его жизни через призму чувств. Тематически выставка 
будет поделена на семь разделов: любовь, ненависть, страх, гнев, радость, горе и счастье.

4. Зерноградский район
Новое оборудование получил по нац-
проекту «Культура» Зерноградский 
историко-краеведческий музей. На 

946,5 тысячи рублей приобрели обору-
дование для экспозиционных залов, что 

позволит делать выставки и экскурсии более 
интересными и познавательными. Так, музей, 
в частности, получил два интерактивных ки-
оска, витрины, подиумы, громкоговорители.

5. Усть-Донецкий район
В поселке Усть-Донецком завершается уста-

новка площадки, где разместят 26 спортивных снаря-

   К 80-ЛЕТИЮ ОСВОБОЖ ДЕНИЯ  
РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Вера ВОЛОШИНОВА, v.voloshinova@don.media

Поисковый отряд «Южный рубеж» Орловского  
казачьего кадетского корпуса принял участие  
в подъеме останков погибших воинов в районе  
хутора Андрианова.

Вместе с преподавателями и кадетами корпуса в 
этой вахте памяти участвовали поисковые отряды из 
Ростовской области «Красный комиссар» (Батайск) и 
«Южный фронт» (Сальск).

По словам руководителя отряда «Южный рубеж» 
Анатолия Михеева, преподавателя корпуса, отряд 
работает с января 2017 года. За это время его участни-
ками обнаружены и подняты останки 99 бойцов и ко-
мандиров, погибших в годы Великой Отечественной 
войны. Это результат изучения архивных документов, 
но главное – разговоров со старожилами, ветеранами, 
главами администраций.

Так случилось и на этот раз: несколько лет назад 
глава Островянского сельского поселения, куда вхо-
дит хутор Андрианов, а также его старожилы рас-
сказывали о том, что недалеко от хутора, возможно, 
захоронены бойцы Красной армии – около 10 человек. 

   ТЕХНОЛОГИИ

Людмила ДЬЯЧЕНКО  
office@don.media

В донском регионе создается еди-
ная автоматизированная система 
по управлению ситуацией на до-
рогах Ростовской агломерации.

Она собирает информацию по 
30 параметрам (в частности о пого-
де, пробках и т. д.), автоматически 
регулирует работу светофоров, 
а в итоге снижает аварийность и 
повышает безопасность передви-
жения.

– Половина пути пройдена, 
– констатировал замминистра 
транспорта Ростовской области 
Дмитрий Беликов на конферен-
ции «Умные города юга: вызовы 
и возможности». – Объявлены 
муниципальные конкурсы на вы-
полнение оставшихся работ.

Общая стоимость проекта – 
1 млрд рублей, источники финан-
сирования – региональный и фе-
деральный бюджеты. Весь объем 
работ разбит на пять этапов, уже 
выполнены первые два. Проект 

А незадолго до этого в районе хутора Зундового отря-
дом «Южный рубеж» были подняты останки воинов. 
Старики, которым во время войны было лет по 10–15, 
указывали и на другие места захоронений, в том числе 
и рядом с Андриановым.

К моменту раскопок была обозначена яма размерами 
примерно 2 на 3 м. Первые останки были обнаружены 
на глубине около 1 м, другие доставали с глубины 
примерно 2,8 м.

Всего было поднято 11 погибших – восемь бойцов, 
один офицер и две женщины-санинструкторы. К со-
жалению, никаких документов и медальонов при них 
обнаружено не было. Согласно архивным записям и 
месту поисковых работ, можно точно сказать, что они 
были бойцами 126-й стрелковой дивизии. С большой 
долей вероятности можно предположить, что это бой-
цы 550-го стрелкового полка этой дивизии, поскольку 
архивные данные гласят: «Согласно приказу по 126-й 
дивизии от 5 января 1943 года 550-й стрелковый полк 
с приданными частями должен был идти по маршруту 
Камышевки – Андрианов – Чапаев и к 16:00 сосредо-
точиться в хуторе Островянском, где должен занять 
круговую оборону».

Останки найденных бойцов будут перезахоронены, 
скорее всего, в хуторе Островянском, и кадеты обяза-
тельно примут участие в этой церемонии. В мае они от-
правятся нести вахту памяти в Волгоградскую область.

подразумевает установку по всей 
территории оборудования, кото-
рое передает информацию с мест 
в общий центр управления.

Создаваемую сейчас единую 
электронную платформу управ-
ления Дмитрий Беликов сравнил 
с мобильным телефоном. Когда в 
нем много приложений, требуется 
отдельная панель для управления 
ими, примерно так же и с транс-
портом.

Оборудование, закупленное в 
2020 году, уже используется, те-
перь черед установки устройств и 
программного обеспечения (ПО), 
которое приобретено с перспекти-
вой до 2025 года.

– Все ПО российское и с неогра-
ниченной лицензией, – подчерк-
нул замминистра, – в его создании 
нам помогает ДГТУ.

Первый опыт по автоматизации 
транспортного управления Рос-
тов-на-Дону получил в период 
подготовки к чемпионату мира по 
футболу 2018 года. Сейчас прибо-
ры более совершенные, и перед ин-
женерами стоит задача проводить 
модернизацию так, чтобы работа 
всей системы не прерывалась.

Занять круговую оборону

«Цифра» снизит цифры аварийности

дов для сдачи норм ГТО. Расположена эта специализированная спортзона на стадионе «Водник». 
Собственная площадка ГТО повысит интерес жителей к занятиям физкультурой и спортом, поможет 
в выполнении нормативов комплекса ГТО.

   Победа в конкурсе – серьезное достижение в карьере бармена

Замутим коктейль? 
   ФОТОФАКТ

И снова здравствуйте!

зал о своем авторском коктейле, в состав которого входит галангал (родственник имбиря, но в отличие от него 
не такой жгучий и обладающий дополнительным, слегка парфюмерным ароматом. – Прим. ред.). Крымчанин 
презентовал свой напиток с пеной, бананом и молоком и удостоился второго места в номинации «Миксология».
Призерами в номинации «Флейринг» стали Данил Гасанов и Антон Корнев, первое место досталось Евгению 
Олейнику. Приз за лучший коктейль получил Данил Гасанов. В номинации «Миксология» первое место занял 
Павел Бобров.                  Автор: Надежда Айрумова. Фото автора

   ИНИЦИАТИВА

В донском регионе после долгого перерыва вновь  
появятся вытрезвители.

В Ростове специализированное учреждение может 
разместиться в Суворовском микрорайоне. Донские 
парламентарии обсудили соответствующий проект 
областного закона. 
– Уже заложены первоначальные средства в разме-
ре около 15 млн рублей. После того как станет из-
вестно определено штатное расписание и решен 
вопрос, будет ли построено для вытрезвителя но-
вое здание или выделено помещение, а также со-
ставлена смета на его обустройство и содержание, 
тогда уже в бюджете 2024 года это будет подробно 
рассматриваться, и сумма получится совсем другая, 
– отметил первый заместитель председателя Зако-
нодательного собрания Ростовской области – глава 
комитета по социальной политике Сергей Михалев.
Депутат обратил внимание на то, что если раньше в 
вытрезвителях оказывалась помощь людям в состоя-
нии алкогольного опьянения, то сегодня будут помо-
гать и лицам в состоянии наркотического и токсиче-
ского опьянения. Тем временем, как сообщили в мин-
здраве Ростовской области, Ростов входит в группу 
20 лучших регионов по оценке трезвости в России и 
занимает восьмое место. Сегодня фиксируется низ-
кая смертность и небольшие объемы приема алко-
гольной продукции. Однако, как отметили члены ко-

В Ростове прошел отборочный 
тур в полуфинал международ-
ного конкурса барменов Neva 
Bartender Сup. 
Лучшие бармены смогут пройти 
в полуфинал, который состоится 
в Санкт-Петербурге 29 июня. По-
бедитель получит денежный приз 
вразмере 300 тысяч рублей.
– В конкурсе барменов ЮФО две 
номинации: сначала выступа-
ют бармены-миксологи, которые 
делают коктейли на основе соб-
ственных ингредиентов. Затем 
пройдет конкурс по флейрингу – 
участники будут подбрасывать бу-
тылки, показывая свое мастер-
ство, – подчеркнул амбассадор 
спонсорской фирмы и один из су-
дей Виталий Заходяев.
Участник из Ялты Игорь Дон-
ских перед выступлением расска-

– Цифровизация должна быть не 
ради цифровизации, а ради удоб-
ства людей, – подчеркнул замести-
тель директора по развитию АНО 
«Цифровая экономика» Кирилл 
Киреев. – Проще всего оказалось 
оцифровать здравоохранение и 
образование, что мы и наблюдали 
в пандемию. В промышленности, 
строительстве, ЖКХ, на транспор-
те этот процесс идет медленнее.

Государство заинтересовано в 
привлечении частных средств в 
цифровые проекты, но процесс 
не получается быстрым. Мешает 
недоинформированность, не-
очевидность сроков окупаемости 
вложений, а также тот факт, что 
не все практики оказываются 
успешными. Возможно, не хватает 
рекламы удачных кейсов.

Ростовская область, которая 
приняла участие в «Цифровой 
прокачке – 2020», многое позаим-
ствовала у Московской области, а 
теперь настал черед востребован-
ности опыта ростовчан. Напри-
мер, есть запрос на его масштаби-
рование в поволжских регионах 
РФ и в новых присоединенных 
территориях.

митета и как показывает опыт других регионов, где 
подобные спецучреждения уже созданы, такая сис-
тема нужна.
– Первый шаг мы уже сделали. Областным законо-
проектом определяется порядок создания специа-
лизированных организаций, функции и полномочия 
учредителя которых осуществляет министерство 
здравоохранения Ростовской области, – подчерк-
нул Сергей Михалев.
Кроме Ростова вытрезвители могут появиться в Та-
ганроге, Новочеркасске и Шахтах. Здания могут быть 
и модульными, но при условии, что выдержат меха-
нические повреждения. 
Напомним, областной законопроект о создании 
вытрезвителей разработан во исполнение Федераль-
ного закона «Об общих принципах организации пуб-
личной власти в субъектах Российской Федерации».
Депутаты также обсудили поправки в отдельные об-
ластные законы. Они касаются передачи полномочий 
по назначению и предоставлению ежемесячной вы-
платы в связи с рождением или усыновлением пер-
вого ребенка. С 1 января 2023 года назначать и вы-
плачивать данное детское пособие будет Фонд пен-
сионного и социального страхования РФ.
– Закон предусматривает организовать процедуру та-
ким образом, чтобы люди тратили меньше времени 
на оформление, – возможно, делали это в электрон-
ном виде, не выходя из дома, – подчеркнул Сергей 
Михалев.

Автор: Ирина Варламова. 



Извещение об ознакомлении  
и согласовании проекта межевания
Кадастровым инженером Мирошниковой Ольгой 
Сергеевной, почтовый адрес: 344082, Ростовская 
область, Ростов-на-Дону, ул. Сиверса, д. 1, офис 
602, тел.(8863)205-42-53, e-mail: kadastr2004@
mail.ru) подготовлены проекты межевания зе-
мельных участков, образуемых в счет выдела 
земельных долей из земельного участка с ка-
дастровым номером 61:22:0600007:161, распо-
ложенного по адресу: Ростовская обл, р-н Мил-
леровский, пашня и пастбища: с северной, вос-
точной и юго-западной стороны х.Закосьнов; с 
юго-восточной и южной стороны от х.Хмызов; с 
северной, северо-восточной, восточной стороны 
от х.Малахов; с северо-западной и северо-вос-
точной стороны от х.Белогоровка.
Заказчиком работ по подготовке проектов ме-
жевания земельных участков является Семко 
Виктория Дмитриевна, почтовый адрес: 344111, 
г.  Ростов-на-Дону, пр-кт 40-летия Победы, 
д. 328/3, кв. 5., тел. 89613230124.
Предметом согласования являются размер 
и местоположение границ земельных участ-
ков, выделяемых в счет земельных долей из 
земельного участка с кадастровым номером 
61:22:0600007:161.
Ознакомиться с проектами межевания земель-
ных участков и предоставить обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположе-
ния границ выделяемых в счет земельных долей 
земельных участков можно в течение 30 дней со 
дня опубликования данного извещения по адре-
су: 344082, г. Ростов-на-Дону, пр. Сиверса, 1, оф. 
602. Участникам долевой собственности иметь 
документ, удостоверяющий личность и докумен-
ты о правах на земельную долю.
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криминальные
новости

с Александром
Оленевым

ИНФОРМАЦИЯ

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Расстрел за «паляницу»
В Южном окружном военном 

суде начато рассмотрение уго-
ловного дела в отношении воен-
нослужащего 501-го отдельного 
батальона морской пехоты ВСУ, 
старшего сержанта Антона Че-
редника.

Как говорится в материалах дела, 
27 марта 2022 года Чередник при 
патрулировании улицы в Мариупо-
ле остановил двоих гражданских. 
У молодого мужчины по фамилии 
Пискунов вэсэушник потребовал 
произнести украинское слово «па-
ляница» и сказать, что это такое. 
Мариуполец не смог выполнить 
это требование, тогда Чередник 
убил его двумя выстрелами в упор, 
идентифицировав Пискунова «как 
лицо русской национальности 
и приверженец Русского мира». 
Второй задержанный убежал и 
впоследствии рассказал о случив-
шемся следователям. Чередник в 
суде признал факт расстрела.

О взрыве «мерседеса»
Ростоблсуд вторично отменил 

решение суда Советского района 
Ростова в отношении Станислава 
Могульяно, который обвинялся в 
том, что в марте 2018 года взор-
вал элитный «мерседес» С-клас-
са своего знакомого во дворе дома 
№ 99 на улице Еременко.

35-летний владелец автомобиля 
получил серьезные травмы, но 
остался жив. Причиной распра-
вы, по мнению следствия, стали 
финансовые разногласия. Первый 
приговор в 2020 году был оправда-
тельным: коллегия присяжных соч-
ла вину Могульяно недоказанной. 
Однако дело вернул Ростоблсуд. Но 
и второй приговор в 2022 году (14 
лет «строгача») опять не утвержден 
кассационной инстанцией. Спустя 
пять лет преступление вновь вер-
нулось в категорию нераскрытых.

Избиение в Азове
Региональное управление 

Следственного комитета России 
затребовало передачу из полиции 
материалов уголовного дела по 
факту избиения 14-летней жи-
тельницы Азова ее 18-летним 
знакомым.

Причиной насилия, которое 
произошло прямо на улице, стала 
ревность. Девушка госпитализиро-
вана с переломом нижней челюсти 
и сотрясением мозга. Жестокая 
расправа попала на камеры наблю-
дения, видео распространилось в 
пабликах и вызвало общественный 
резонанс. Ввиду этого глава След-
кома РФ Александр Бастрыкин дал 
распоряжение своим подчиненным 
заняться расследованием.

«Кладмен» попал
на «десятку»

На основании материалов 
УФСБ России по Ростовской 
области к 10 годам строгого ре-
жима приговорен ростовчанин 
Евгений Голиков, причастный 
к сбыту наркотических средств 
в крупных размерах на террито-
рии региона.

У него было изъято более 50 
свертков для розничного сбыта, 
каждый по 2–3 г «дозы». Опера-
тивники установили, что Голиков 
выступал в роли организатора 
и «кладмена» одного из интер-
нет-магазинов по продаже нарко-
тиков. Дело рассматривалось в 
Ворошиловском районном суде 
Ростова, приговор вступил в за-
конную силу.

Поджёг авто шефа
В городе Шахты полицейские 

задержали 43-летнего местного 
жителя, который подозревается 
в поджоге автомобиля «Хендай 
Солярис».

Оказалось, что мужчина ра-
ботал в организации, которую 
возглавлял потерпевший. Нака-
нуне у него произошел конфликт 
с работодателем, из-за чего его 
уволили. Затаив обиду, злоумыш-
ленник ночью направился к месту 
парковки авто своего бывшего 
шефа, облил машину бензином из 
принесенной канистры и поджег. 
Ущерб составил 1,6 млн рублей. 
Возбуждено уголовное дело, с 
фигуранта взята подписка о не-
выезде и надлежащем поведении.

Не связывайтесь с желтобрюхом
Весной жители Ростовской области стали замечать у себя на участках 
змей, греющихся на деревьях. Как сообщил журналистам портала  
1rnd.ru доцент кафедры зоологии Академии биологии и биотехнологии 
ЮФУ Алексей Тихонов, на фото, которое выложили в соцсетях обеспоко-
енные граждане, изображены полозы, скорее всего, четырехполосые.
– Всего у нас в области есть три вида полозов – желтобрюхий, четырех-
полосый и узорчатый. Узорчатый – самый маленький и самый неагрессив-
ный. Все полозы не ядовиты, однако желтобрюхие и четырехполосые  
довольно агрессивны. Причем желтобрюхий – это, пожалуй, единствен-
ная змея (в Ростовской области), которая может сама попытаться напасть 
на человека, – предупреждает Алексей Тихонов.
Несмотря на отсутствие яда у полозов эксперт посоветовал с ними  
не связываться.
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Программа совместных действий Время принадлежит  
избирателям   ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

Заслушав и обсудив до-
клад о соблюдении прав 
человека и деятельности 
уполномоченного по пра-
вам человека в Ростовской 
области, депутаты и пред-
ставители ведомств реши-
ли обозначить свои пред-
ложения по решению ряда 
прозвучавших проблем.

Как считает Сергей Ми-
халев, первый зампредсе-
дателя Законодательного 
собрания Ростовской об-
ласти – глава комитета 
по социальной политике, 
труду, здравоохранению 
и межпарламентскому со-
трудничеству, два важных 
события в году – это до-
клады уполномоченного 
по правам человека и упол-
номоченного по правам ре-
бенка. Поскольку в докладе 
Анатолия Харьковского, 
уполномоченного по пра-
вам человека в Ростовской 
области, всегда конкрет-
ные предложения, считает 
Сергей Александрович, 
этот документ можно счи-
тать программой совмест-

   К А ДРЫ

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

«И пораженье от победы ты сам не 
должен отличать!» – эти слова клас-
сика стали лейтмотивом обучающе-
го семинара федерального кадрово-
го проекта «Единой России» «Полит-
Старт», в котором приняли участие 
молодые кандидаты – участники 
предварительного голосования.

Оно будет проведено партией для 
отбора кандидатов в депутаты Зако-
нодательного собрания Ростовской об-
ласти. По онлайн-связи участниками 
семинара стали также молодые люди 
из городов и районов области.

Для участия в предварительном го-
лосовании уже подали документы бо-
лее 200 человек. Ростовская область 
– в лидерах по числу участников 
проекта «ПолитСтарт», а обучаться 
в нем могут не только официально 
зарегистрированные кандидаты 
предварительного голосования, но 
и молодые специалисты по ведению 
избирательных кампаний.

– Целью семинара станет обмен 
опытом, который поможет молодым 
людям стать кандидатами в депута-
ты или политтехнологами, – сказал 
«Молоту» перед его началом ру-

ных действий. Каждый комитет 
Заксобрания получит задание про-
работать доклад по направлениям 
своей работы и сформулирует 
предложения.

Анатолий Харьковский дей-
ствительно был весьма конкретен 
и заявил, что говорить намерен о 
проблемах системных. Начал он с 
проблем инвалидов, одной из са-
мых беззащитных групп жителей 
области. Речь шла об их проезде 
в общественном транспорте, где 
зачастую нет креплений для инва-
лидных колясок. Да что креплений 
– и подъемники для инвалидных 
колясок в автобусах, которыми те 
снабжены, часто находятся в не-
рабочем состоянии или водители 
не в курсе, как ими пользоваться. 
Минтрансу области предложено 
провести соответствующие про-
верки.

В области 13 центров гемодиали-
за – процедуры, жизненно важной 
для больных с острой почечной 
недостаточностью, но добраться 
до этих центров больные не всегда 
могут, хотя даже Верховный суд 
признал доставку таких пациентов 
к центрам гемодиализа составной 
частью медпомощи. В области все 
это легло на местные бюджеты, но 
далеко не все муниципалитеты 
помогают в этом своим жителям. 
Больше всего жалоб из Таганрога, 
а также Азовского и Аксайского 
районов.

ководитель Ростовского отделения 
«Молодой Гвардии», кандидат пред-
варительного голосования Николай 
Ромашенко. – От участников семи-
нара ждем новых идей.

Своим опытом с молодыми кан-
дидатами поделилась депутат Госу-
дарственной Думы РФ Екатерина 
Стенякина – ей было, что рассказать, 
ведь в депутатах она с 24 лет. Никто ее 
не учил, призналась Екатерина Пет-
ровна, она сама интуитивно выбрала 
единственно правильный путь – по-
стоянное общение с людьми. И усвои-
ла главное правило депутата: никогда 
не обманывать избирателя, ведь он 
хорошо чувствует личную вовлечен-
ность в свои дела. Общение с людьми 
важно еще и для того, чтобы понять, 
хочешь ты заниматься проблемами 
людей или нет. Екатерина Стеняки-
на обратила внимание кандидатов на 
важность общения через социальные 
сети в условиях электронного голосо-
вания, а также посоветовала забыть 
про личное свободное время – теперь 
оно принадлежит избирателям.

Депутат областного Заксобрания, 
победитель конкурса «Лидеры Рос-
сии» Игорь Бураков посоветовал 
всем «семинаристам» поучаствовать 
в этом конкурсе, не боясь проигрыша.

– Это в любом случае отличная 
школа личностного роста! – уверен 
депутат.

И еще одна проблема 
(далеко не последняя): 
водоснабжающие орга-
низации требуют уста-
новку водных счетчиков 
за пределами земельных 
участков в колодцах. А 
как пожилой человек 
будет снимать там пока-
зания, почему-то никого 
не волнует...

Жалуются люди и на 
бездействие правоохра-
нительных органов: по 
данным прокуратуры 
только отказов в воз-
буждении уголовных 
дел – около 48 тысяч. 
Выход Анатолий Харь-
ковский видит в появле-
нии у прокуроров права 
возбуждать уголовные 
дела при наличии, с их 
точки зрения, причин 
для этого.

Свой доклад о соблю-
дении прав человека 
в Ростовской области 
Анатолий Харьковский 
сделает на очередном 
заседании Законода-
тельного собрания Рос-
товской области, а пока 
у депутатов, выслушав-
ших его, уже есть ос-
нования подготовить 
несколько законодатель-
ных инициатив.

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельного участка
В соответствии со с т. 13.1  ФЗ от 24.07.2001 
г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйствен-
ного назначения» настоящим извещением уве-
домляем участников общей долевой собственно-
сти на земельный участок с кадастровым номером 
61:22:0600006:378 о месте и порядке ознакомления 
с проектом межевания земельного участка. Пред-
метом согласования является размер и местопо-
ложение границ выделяемого земельного участка. 
Заказчиком проекта межевания земельного участ-
ка является Общество с ограниченной ответствен-
ностью «Дон Агро», почтовый адрес: 346130, Рос-
товская область, Миллеровский р-н, г. Миллерово, 
ул. Седова, д. 12 контактный телефон 89185892239. 
Проект межевания земельного участка подготов-
лен кадастровым инженером Цыганковой Евгени-
ей Владимировной, номер квалификационного ат-
тестата 61-13-870, почтовый адрес: 346130  Рос-
товская обл., Миллеровский район, г.  Миллеро-
во, ул. Пенькова №  50, адрес электронной поч-
ты: tsyganckova.jenya@yandex.ru контактный те-
лефон 8-903-461-33-59. Кадастровый номер ис-
ходного земельного участка 61:22:0600006:378. 
Адрес (местоположение) установлено относитель-
но ориентира, расположенного в границах участ-
ка. Почтовый адрес ориентира: Ростовская обл., р-н 
Миллеровский, в границах кадастрового квартала 
61:22:60 00 06:. Все заинтересованные лица могут 
ознакомиться с проектом межевания образуемого 
земельного участка, направить предложения о до-
работке проекта межевания, обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения 
границ выделяемого земельного участка в счет зе-
мельных долей в течение 30 дней с момента опубли-
кования настоящего извещения по адресу: 346130, 
Ростовская обл., Миллеровский район, г. Миллеро-
во, улица Ленина № 12 офис 4 (понедельник-пятни-
ца с 9.00-16.00). При согласовании при себе иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также до-
кументы о правах на земельный участок (долю).

Информация
Администрация Базковского сельского поселе-

ния сообщает, что «09» июня 2023г в 10часов 00ми-
нут по адресу: 346260, ст.Базковская, ул.Ленина, 12 
Шолоховский район Ростовская область (СДК «Ок-
тябрь») будет проводится общее собрание собствен-
ников земельного участка с кадастровым номером 
61:43:0600015:36 расположенного в границах участ-
ка. Почтовый адрес ориентира: Ростовская обл, Шо-
лоховский р-н пс.Межселенная территория, по гра-
нице СПК Тихий Дон, х.Громковский, общей пло-
щадью 4935177кв.м.

Дата и время проведения собрания: «09» июня 
2023 года, 10 часов 00 минут

Адрес места проведения: 346260, ст.Базковская, 
ул.Ленина,12 Шолоховский район Ростовская об-
ласть (СДК «Октябрь»)

Повестка дня общего собрания:
1. Заключение дополнительного соглашения к до-

говору аренды земельного участка с кадастровым 
номером 61:43:0600015:36, площадью 4935177кв.м., 
расположенного по адресу: Ростовская обл., Шоло-
ховский р-н пс.Межселенная территория, по грани-
це СПК Тихий Дон, х.Громковский от 31.07.2019г за-
ключенного между участниками долевой собствен-
ности и ИП Главой КФХ Павловым Михаилом Тихо-
новичем от 31.07.2019г.

2. Утверждение условий дополнительного со-
глашения к договору аренды земельного участка 
с кадастровым номером 61:43:0600015:36, пло-
щадью 4935177кв.м., расположенного по адре-
су: Ростовская обл., Шолоховский р-н пс.Межсе-
ленная территория, по границе СПК Тихий Дон, х.
Громковский от 31.07.2019г, заключаемого между 
участниками долевой собственности и ИП Главой 
КФХ Павловым Михаилом Тихоновичем

3. Продление и предоставление дополнитель-
ных полномочий лицу, уполномоченному действо-
вать от имени участников долевой собственности 
без доверенности. избранному на общем собрании 
участников долевой собственности 16.03.2019 г.

Ознакомиться с документами по вопросам, 
включенным на обсуждение общего собрания 
можно по адресу: 346270, ст.Вешенская, ул.Кали-
нина 1д (магазин «Чародейка», 2 этаж) в рабочие 
дни с 10час.00мин до 15час. 00мин до «09» июня 
2023г с момента опубликования данного объявле-
ния в газетах «Тихий Дон», «Молот», «Наше время», 
в сети Интернет на сайте Администрации Базков-
ского сельского поселения, на информационных 
щитах, расположенных на территории Базковско-
го сельского поселения.

конт тел 8 928 610 75 04

Извещение о согласовании проектов  
межевания земельных участков
В соответствии со ст. 13.1 ФЗ от 24.07.2002 г. № 101 ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения», на-
стоящим извещением уведомляем участников долевой 
собственности на земельные участки с кадастровыми но-
мерами 61:42:0600015:943, 61:42:0600014:75 о месте и по-
рядке ознакомления с проектами межевания земельных 
участков, образованных в счет земельных долей. Пред-
метом согласования являются размер и местоположение 
границ выделяемых земельных участков:
– кадастровый номер исходного земельного участка – 
61:42:0600015:943. Адрес (местоположение): Ростовская 
обл., р-н Чертковский, Алексеево-Лозовское сельское по-
селение, к северо-западу, северо-востоку, юго-западу, вос-
току, юго-востоку от с. Алексеево-Лозовское
– кадастровый номер исходного земельного участка – 
61:42:0600014:75. Адрес (местоположение): Местополо-
жение установлено относительно ориентира, располо-
женного в границах участка. Почтовый адрес ориентира: 
Ростовская обл, р-н Чертковский, в границах кадастрово-
го квартала 61:42:60 00 14, рабочие участки № 19, 20, 49, 
50, 104, 105, 106, 100, 96, 97, 101, 93, 94, 95, 92, 56, 57, 55, 
54, 63, 58, 60, 59,61, 62, 64, 72, 71, 70, 46, 47, 48, 51, 52, 68, 
69, пастбищные участки № 16г, 17г, 18г, 19г, 11г, 12г, вос-
точная часть пастбищного участка №15о, восточная часть 
пастбищного участка №6о, центральная часть пастбищно-
го участка №5г, южная часть пастбищного участка №14о.
Заказчиком проектов межевания земельных участков яв-
ляется Титов Сергей Викторович, почтовый адрес: 346000, 
Ростовская область, Чертковский район, п. Чертково, ул. 
Комсомольская, д. 23Б, контактный телефон 8 928 135 86 
04. Проекты межевания земельных участков подготовлены 
кадастровым инженером Ильченко Людмилой Геннадьев-
ной, почтовый адрес: 346130, Ростовская обл., Миллеров-
ский район, г. Миллерово, ул. Карла Маркса, д. 18/20, кв. 
1, контактный телефон 89034006520, адрес электронной 
почты: lyud.ilch@yandex.ru. Все заинтересованные лица 
могут ознакомиться с проектами межевания образуемых 
земельных участков и направить предложения о доработ-
ке проектов межевания, обоснованные возражения отно-
сительно размера и местоположения границ земельных 
участков, выделяемых в счет земельных долей, в тече-
ние 30 дней с момента опубликования настоящего изве-
щения по адресу: 346130, Ростовская обл., Миллеровский 
район, г. Миллерово, ул. Карла Маркса, д. 18/20, кв. 1, (с 
понедельника по пятницу, с 9.00 до 15.00) При согласова-
нии при себе иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (долю).

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельного участка
В соответствии со с т. 13.1  ФЗ от 24.07.2001 
г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйствен-
ного назначения» настоящим извещением уве-
домляем участников общей долевой собственно-
сти на земельный участок с кадастровым номером 
61:22:0600024:207 о месте и порядке ознакомления 
с проектом межевания земельного участка. Пред-
метом согласования является размер и местопо-
ложение границ выделяемого земельного участка. 
Заказчиком проекта межевания земельного участ-
ка является Общество с ограниченной ответствен-
ностью «Дон Агро», почтовый адрес: 346130, Рос-
товская область, Миллеровский р-н, г. Миллерово, 
ул. Седова, д. 12 контактный телефон 89185892239. 
Проект межевания земельного участка подготов-
лен кадастровым инженером Цыганковой Евгени-
ей Владимировной, номер квалификационного ат-
тестата 61-13-870, почтовый адрес: 346130  Рос-
товская обл., Миллеровский район, г.  Миллеро-
во, ул. Пенькова № 50, адрес электронной почты: 
tsyganckova.jenya@yandex.ru контактный телефон 
8-903-461-33-59. Кадастровый номер исходного зе-
мельного участка 61:22:0600024:207. Адрес (мес-
тоположение) установлено относительно ориен-
тира, расположенного в границах участка. Почто-
вый адрес ориентира: Ростовская обл., р-н Милле-
ровский, вокруг сл. Криворожье. Все заинтересо-
ванные лица могут ознакомиться с проектом ме-
жевания образуемого земельного участка, напра-
вить предложения о доработке проекта межева-
ния, обоснованные возражения относительно раз-
мера и местоположения границ выделяемого зе-
мельного участка в счет земельных долей в тече-
ние 30 дней с момента опубликования настояще-
го извещения по адресу: 346130, Ростовская обл., 
Миллеровский район, г. Миллерово, улица Ленина 
№ 12 офис 4  (понедельник-пятница с 9.00-16.00). 
При согласовании при себе иметь документ, удо-
стоверяющий личность, а также документы о пра-
вах на земельный участок (долю).

Извещение о проведении собрания о согласовании 
местоположения границ земельного участка
Кадастровым инженером Грязновой Еленой Вадимов-
ной, Ростовская обл., г. Батайск, ул. Энгельса, 211, e-mail: 
altair0607@yandex.ru; тел. 88635467512; № 3883, выполня-
ются кадастровые работы в отношении земельного участка 
с кадастровым № 61:46:0012902:570, расположенного: Рос-
товская обл., г. Батайск, ДНТ «Весна», проезд 28 й, №1694.
Заказчиком кадастровых работ является Волкова Ната-
лья Николаевна (Ростовская обл., г. Батайск, ДНТ «Труд», 
ул. 13 я линия №1051 тел. 89081735834).
Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования 
местоположения границ состоится 18 мая 2023 г. по адре-
су: Ростовская обл., г. Батайск, ул. Энгельса, 211 каб. 7, в 
13.00. С проектом межевого плана можно ознакомиться по 
адресу: Ростовская обл., г. Батайск, ул. Энгельса, 211, каб 7.
Обоснованные возражения по проекту межевого пла-
на и требования о проведении согласования местопо-
ложения границ земельных участков на местности при-
нимаются с 18 апреля 2023 г. по 17 мая 2023 г. по адре-
су: Ростовская обл, г. Батайск, ул. Энгельса 211 каб. 7.
Смежные земельные участки, с правообладателями ко-
торых требуется согласовать местоположение границ: 
Ростовская обл., г.Батайск, ДНТ «Весна», проезд 28 й, 
1693, кадастровый №61:46:0012902:571.
При проведении согласования местоположения границ, 
при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы, удостоверяющие права 
на земельный участок.

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельного участка
Кадастровым инженером Кива Ангелиной Влади-
мировной (квалификационный аттестат кадастро-
вого инженера № 61-11-465; номер регистрации в 
государственном реестре лиц, осуществляющих 
кадастровую деятельность 14867; почтовый адрес: 
344038, г.  Ростов-на-Дону, пр. М. Нагибина, 14а, 
оф. 631а; тел. +7-928-179-6979; e-mail kadastr61@
mail.ru) подготовлен проект межевания земельных 
участков из земель сельскохозяйственного назна-
чения с кадастровым номером 61:34:0600005:2021, 
расположенного по адресу (местоположение): уста-
новлено относительно ориентира, расположенно-
го в границах участка. Почтовый адрес ориентира: 
Ростовская обл., р-н Сальский, в кадастровом квар-
тале 61:34:60 00 05 с условным центром в п. Гигант, 
с намерением выделить земельные участки в счет 
земельных долей.
Заказчиком работ является Общество с ограничен-
ной ответственностью «Славяне» (почтовый адрес: 
347628, Ростовская обл., Сальский р-он, п. Гигант, 
ул. Красная 19 а; тел./факс (86372)78-1-88).
Предметом согласования являются размер и мес-
тоположение границ участков, выделяемых в 
счет земельных долей из земельного участка к. н. 
61:34:0600005:2021.
С проектами межевания можно ознакомится в те-
чении 30 дней со дня опубликования данного из-
вещения по адресу: Ростовская область, г. Ростов-
на-Дону, пр. М. Нагибина, 14а, оф. 631а ежедневно 
(кроме выходных дней) с 10.00 до 15.00. Обосно-
ванные возражения относительно размера и мес-
тоположения границ, выделяемых в счет земель-
ных долей земельных участков направлять в тече-
ние 30 дней со дня опубликования данного изве-
щения по адресу: 344038, г. Ростов-на-Дону, пр. М. 
Нагибина, 14а, оф. 631а, а также по адресу Управ-
ления Росреестра по Ростовской области.

Извещение об ознакомлении  
и согласовании проекта межевания
Кадастровым инженером Мирошниковой Ольгой 
Сергеевной, почтовый адрес: 344082, Ростовская 
область, Ростов-на-Дону, ул. Сиверса, д. 1, офис 
602, тел.(8863)205-42-53, e-mail: kadastr2004@
mail.ru) подготовлены проекты межевания зе-
мельных участков, образуемых в счет выдела 
земельных долей из земельного участка с ка-
дастровым номером 61:16:0600011:155, распо-
ложенного по адресу: Ростовская обл., р-н Ка-
шарский.
Заказчиком работ по подготовке проектов ме-
жевания земельных участков является Семко 
Виктория Дмитриевна, почтовый адрес: 344111, 
г.  Ростов-на-Дону, пр-кт 40-летия Победы, 
д. 328/3, кв. 5., тел. 89613230124.
Предметом согласования являются размер 
и местоположение границ земельных участ-
ков, выделяемых в счет земельных долей из 
земельного участка с кадастровым номером 
61:16:0600011:155.
Ознакомиться с проектами межевания земель-
ных участков и предоставить обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположе-
ния границ выделяемых в счет земельных долей 
земельных участков можно в течение 30 дней со 
дня опубликования данного извещения по адре-
су: 344082, г. Ростов-на-Дону, пр. Сиверса, 1, оф. 
602. Участникам долевой собственности иметь 
документ, удостоверяющий личность и докумен-
ты о правах на земельную долю.

Извещение об ознакомлении  
и согласовании проекта межевания
Кадастровым инженером Мирошниковой Ольгой 
Сергеевной, почтовый адрес: 344082, Ростовская 
область, Ростов-на-Дону, ул. Сиверса, д. 1, офис 
602, тел.(8863)205-42-53, e-mail: kadastr2004@
mail.ru) подготовлены проекты межевания зе-
мельных участков, образуемых в счет выдела 
земельных долей из земельного участка с ка-
дастровым номером 61:24:0600016:160, распо-
ложенного по адресу: Ростовская обл, р-н Мо-
розовский, совхоз «Россия», пашня на полях 
№87(134га),№13(88га),№1,2(208га),№12,8,9(-
145га),№85(210га)участок-64га, №84(365га)
у час ток-27г а ,№15(27г а) ,№16(110 г а) ,№5(-
235га)№6(134га), №4(285га), №17(283га) уча-
сток-119га,№14(110га),№3(110га),№86(228га), 
участок-86га,участок площадью 136га, располо-
женный восточнее автомобильной дороги Моро-
зовск-Цимлянск в районе 31км.
Заказчиком работ по подготовке проекта меже-
вания земельного участка является Фокина Юлия 
Викторовна, почтовый адрес: Ростовская область, 
г. Донецк, ул. Айвазовского, 29, тел.8 9281015683.
Предметом согласования являются размер и мес-
тоположение границ земельных участков, выделяе-
мых в счет земельных долей из земельного участка 
с кадастровым номером 61:24:0600016:160.
Ознакомиться с проектами межевания земель-
ных участков и предоставить обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположе-
ния границ выделяемых в счет земельных долей 
земельных участков можно в течение 30 дней со 
дня опубликования данного извещения по адре-
су: 344082, г. Ростов-на-Дону, пр. Сиверса, 1, оф. 
602. Участникам долевой собственности иметь до-
кумент, удостоверяющий личность и документы о 
правах на земельную долю.

   ПАМЯТЬ

19 апреля Ростовская область вместе со 
всей страной проведет День единых дей-
ствий – в память о геноциде советско-
го народа нацистами и их пособниками 
в годы Великой Отечественной войны.

Во всех образовательных организаци-
ях донского региона состоится единый 
урок «Без срока давности». Основной 
этап урока для учеников старше 14 
лет будет построен на просмотре ви-
деофильма «Без срока давности» и 
прохождении интерактивного блока. 
Для учеников 12–14 лет запланирован 
просмотр фильма и прохождение виде-
оквеста «Битва за Ленинград».

Школьники разберутся в понятиях 
«нацизм», «фашизм», «геноцид», изучат 
факты и хронику преступлений нацистов 
в отношении мирных жителей, устано-
вят причинно-следственные связи меж-

ду событиями 
прошлого и на-
стоящим.

В  т е ч е н и е 
всего дня 19 
апреля прой-
д у т  п р я м ы е 
эфиры и экс-
пертные дис-
куссии, в ходе 
которых на во-
просы и пред-
ложения граж-
да н  о т в е т я т 
федеральные и 
региональные 
эксперты, учи-
теля, чиновни-
ки и общест-
венники.

Присоединиться к Дню единых дей-
ствий сможет каждый. Достаточно раз-
местить в социальных сетях пост о своем 
отношении к геноциду с хештегами #без-
срокадавности и #19апреля.

Автор: Вера Волошинова

Без срока давности

справка

19 апреля 1943 года 
был издан Указ Прези-
диума Верховного Со-
вета СССР № 39 «О ме-
рах наказания для не-
мецко-фашистских зло-
деев, виновных в убий-
ствах и истязаниях со-
ветского гражданского 
населения и пленных 
красноармейцев, для 
шпионов, изменников 
Родины из числа совет-
ских граждан и для их 
пособников».



новости медицины

с Викторией
Головко

Чем порадовать 
больную поясницу

Передовые металлические им-
плантаты – спинальные кейджи 
из титанового сплава, предна-
значенные для лечения повреж-
дений межпозвоночных дисков, 
разработали в Донском государ-
ственном техническом универси-
тете (ДГТУ).

Кейджи, созданные в стенах 
этого донского вуза, подходят 
для использования в операциях 
на пояснично-крестцовом от-
деле при переломах позвонков 
либо если речь идет о стирании 
межпозвоночных дисков. Кроме 
того, как сообщают в вузе, науч-
ные сотрудники спроектировали 
и инструмент, который поможет 
хирургу внедрить имплантаты в 
межпозвоночное пространство. 
Работы над проектом возглавил 
начальник научно-образователь-
ного центра «Материалы» ДГТУ 
профессор Валерий Варавка, ак-
тивно задействовали и медиков 
– врачей из Ростовского медуни-
верситета, специалистов Первого 
Московского государственного 
медуниверситета им. Сеченова. 
Заказчиком выступило АО «Наука 
и инновации», а главной задачей 
стало импортозамещение спи-
нальных имплантатов западного 
производства, используемых в 
хирургии.

Опытные и экспериментальные 
образцы уже успешно прошли 
испытания, теперь на повестке 
дня регистрация медизделия в 
Росздравнадзоре. А далее заказ-
чик планирует начать серийный 
выпуск как кейджей, так и инстру-
мента для их установки.

Кровопийцы  
не дремлют

В этом году за помощью к ме-
дикам из-за укуса клеща обра-
тились уже 229 человек, из них 
110 – дети до 14 лет.

Такие данные приводят в регио-
нальном управлении Роспотреб-
надзора. Больше всего укушенных 
в Ростове (33 человека), Таганроге 
(25), Шахтах (11), Семикаракор-
ском (13), Неклиновском (12) и 
Аксайском (8) районах.

– С целью снижения численно-
сти клещей в открытых стациях 
(участках пространства. – Прим. 
авт.) начато проведение проти-
воклещевых обработок эпидзна-
чимых участков. Акарицидные 
мероприятия в области выполне-
ны на общей площади 352,31 га. С 
учетом погодных условий меро-
приятия продолжаются, – сооб-
щили в ведомстве.

При укусе обязательно обра-
щайтесь в медучреждение. Если 
такой возможности нет, крово-
пийцу надо немедленно удалить, 
стараясь не оторвать погружен-
ный в кожу гипостом (ротовые 
части клеща), и продезинфици-
ровать ранку.

– Чем быстрее это сделать, тем 
меньше опасных возбудителей по-
падет в кровь. Нет смысла что-ли-
бо капать на клеща и ждать, когда 
он сам отпадет. Клещ не отпадет, 
а пока будете ждать, он продолжит 
вводить в кровь возбудителей бо-
лезней, – пояснили в Роспотреб-
надзоре.

Когда время  
ценнее золота

В КДЦ «Здоровье» Ростова 
вновь проведут день открытых 
дверей по программе «Маммо-
логия».

Как сообщили в региональном 
минздраве, предыдущие акции 
оказались очень востребованны-
ми, поэтому к этой практике ре-
шено прибегнуть вновь. 22 апреля 
жительницы Ростова и Ростов-
ской области смогут получить 
бесплатные (направление тоже не 
требуется) консультации онколо-
гов-маммологов для профилак-
тики и ранней диагностики рака 
молочной железы.

Однако нужно предварительно 
записаться на прием по телефонам: 
8 (863) 235-42-41 (с 10:00 до 16:00) 
либо 8 (863) 2222-333.

В минздраве отметили, что во 
время прошлой аналогичной акции 
врачи приняли 170 пациенток, у 
18 из них выявили узловые об-
разования. Сейчас эти женщины 
продолжают обследование.

ИНФОРМАЦИЯ«Я – динамовец!»
Знаменитому спортивному обществу «Динамо» – 100 лет. Как сообщает «Южная служба но-
востей», свой вековой юбилей «Динамо» отмечает целым фейерверком праздничных зре-
лищных мероприятий. Одним из них стал фестиваль игровых видов спорта «Юный динамо-
вец». Знакомство гостей и участников фестиваля с донским регионом и ростовским «Дина-
мо» началось еще до официального открытия соревнований. Юные динамовцы отправились 
в Музей истории органов правопорядка Дона. История о том, как криминальный Ростов-папа 
стал гостеприимным и безопасным центром юга России, запомнилась многим мальчишкам.
Главными героями 100-летнего юбилея «Динамо» стали юные спортсмены, приехавшие 
из Севастополя, Луганска, Макеевки, Ростовской и Астраханской областей и Краснодарского 
края. Ребят поприветствовали знаменитые донские спортсмены-динамовцы Лариса  
Коробейникова, Валерий Козорезов, Геннадий Бессонов, Геннадий Ермилов, Александр  
Костоглод. Все они пожелали юным спортсменам удачи и упорства в достижении цели.
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Сергей БЕЛИКОВ
office@don.media

83-летнему Владимиру 
Банько из хутора Красный 
Кут Октябрьского райо-
на вручен нагрудный знак 
«За заслуги перед Красно-
кутским сельским поселе-
нием».

Главный козырь 
председателя

Хуторянин получил на-
граду за вклад всей семьи 
в развитие родного посе-
ления. В 2023 году хутору 
исполняется 100 лет. Од-
ними из первых его жите-
лей стали дед Владимира 
Александровича и его дети 
– отец, дяди и тети Банько. 
Они приехали из Украины.

– У деда было восемь 
детей, – вспоминает наш 
герой. – В Красном Куте 
появился на свет я, три моих 
брата и три сестры. Отец и 
братья стали работать на 
шахте. Общий шахтерский 
стаж нашей семьи состав-
ляет почти 100 лет.

Владимира Александро-
вича ждала такая же судь-
ба. После службы в Во-
оруженных силах СССР он 
отправился устраиваться на 
шахту, но по дороге встре-
тил председателя местного 
колхоза. Тот поинтересовал-
ся, куда Володя идет. Бань-
ко ответил, как есть, чего 
скрывать. Председатель 
пригласил его к себе в кон-
тору на беседу, где предъ-
явил свой главный козырь. 
Оказывается, буквально на 
днях хозяйство получает 
новый трактор. С кабиной, 
на резиновом гусеничном 

   ИНИЦИАТИВА

Виктория ГОЛОВКО, v.golovko@don.media

Участники ростовского отделения фестиваля 
восстановления исторической среды «Том Сой-
ер Фест» решили привести в порядок уникаль-
ное в масштабах всей России мозаичное панно, 
украшавшее вход в некогда популярный рос-
товский ресторан «Балканы» на улице Нижне-
бульварной, 14.

Эта мозаика в «копилке» движения станет 
уже третьей. Два года назад «томсойеровцы» 
отреставрировали скульптуру «Рыбка и вол-
на» на Пушкинском бульваре, в прошлом году 
– находящийся там же фонтан «Лиры».

– Мы считаем мозаику важной частью куль-
турного кода Ростова-на-Дону, – поделилась 
с «Молотом» Дарья Максимович, организа-
тор фестиваля «Том Сойер Фест» в Ростове. 
– Более того, мы хотим, чтобы в городе по-
явился туристический маршрут по советским 
мозаикам. Я вижу, что советская мозаика 
сейчас переживает в России эпоху ренессан-
са, в регионах идут реставрации, открывают 
мозаичные панно, зашитые вентфасадами, 
замазанные фасадной краской или граффити. 
Фестиваль в Ростове как раз и подстегнул ин-
терес к мозаике в других городах.

Кроме того, «томсойеровцам» очень нравит-
ся панно на экс-«Балканах». Впечатляют уже 
его размеры: высота – 3,2 м, ширина – чуть 
больше 6 м. Создали панно предположительно 
в 1967 году.

«Здесь используется очень интересное со-
четание советской и итальянской смальты, 
матового и глянцевого материала. Обратите 
внимание на красные яблоки, они выполнены 
единым модулем, без дробления на тессеры. 
Ничего подобного в Ростове больше нет», – со-
общается в телеграм-канале движения.

В мае панно планируют демонтировать, 
потом на протяжении года его будут рестав-
рировать в мастерской. Как пояснила Дарья 
Максимович, закончить работы энтузиа-
сты надеются к лету будущего года, затем 
полотно смонтируют уже на новом месте, 
в центре Ростова. Начат сбор денег на де-
монтаж. «Томсойеровцы» объединились с 
организаторами забега «Ростовское кольцо» 
и выпустили благотворительный кален-
дарь, приобрести его можно на сайте забега:  
https://rostov-koltso.ru. Все деньги от его про-
дажи пойдут на восстановление панно.

ходу. В те времена управлять такой 
машиной было круче, чем в 1990-е 
годы быть водителем и владельцем 
шестисотого «мерседеса». Пред-
седатель предложил Владимиру 
Александровичу этот трактор, и 
Банько не смог устоять. С тех пор 
сферой его деятельности стало 
сельское хозяйство.

В 1956 году он окончил курсы 
трактористов при училище № 9 и 
потом много лет управлял железным 
конем – пахал, сеял, боронил. По-
стоянно перевыполнял план, ходил 
в передовиках. В 1963 году Влади-
мир Александрович был удостоен 
серебряной медали ВДНХ и получил 
подарок – велосипед с моторчиком.

Но все-таки Банько был уверен, 
что как руководитель он принесет 
намного больше пользы, чем как 
тракторист. Владимир Алексан-
дрович заочно окончил Донецкий 
сельскохозяйственный техникум, 
после чего был назначен главным 
инженером хозяйства.

Стоит расслабиться –  
и вся работа остановится

Наиболее яркая страница жиз-
ни Владимира Александровича 
– работа в качестве бригадира 
комплексной бригады № 2. Ему 
удавалось руководить так, что 
его бригада считалась лучшей в 
Октябрьском районе в течение 
многих лет.

За трудовые достижения Банько 
был награжден орденом «Знак По-
чета», медалями «Ветеран труда», 
«За доблестный труд. В ознамено-
вание 100-летия со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина», гра-
мотами и благодарностями. Он был 
избран делегатом IV Всесоюзного 
съезда колхозников. Владимир 
Александрович удостоен звания 
«Заслуженный работник сельско-
го хозяйства РСФСР». Его стаж в 
АПК – больше 60 лет.

У нашего героя трое взрослых 
детей, шестеро внуков и уже есть 

Не смог устоять перед...  
трактором

один правнук. С женой Людмилой Степановной они 
живут душа в душу. Супруга 40 лет отдала родному 
колхозу, сейчас на заслуженном отдыхе.

Как жил, так живи и дальше
У людей, чей возраст перевалил за 80, принято спра-

шивать о секретах долголетия. По мнению Банько, 
главное – не менять образ жизни. Вот вышел человек 
на пенсию, работать ему больше не надо, дети выросли, 
можно, как говорится, пожить для себя, отдохнуть. А он 
не знает, как это делать, не умеет отдыхать. Растерялся 
пенсионер – тут болячки и навалились. А ведь крепким 
выглядел, казалось, сносу ему не будет.

– Я всю жизнь поднимался в пять часов утра и до 
сих пор не изменил этой привычке, – рассказывает 
Владимир Александрович. – Живность держал и до сих 
пор держу, огородом как занимался, так и занимаюсь. 
Всегда с народом, всегда в гуще событий. Даже машину 
водить здоровье пока позволяет.

Банько более 10 лет возглавляет Совет ветеранов 
войны и труда Краснокутского сельского поселения.

– Владимир Александрович трудился и трудится, 
что называется, с огоньком, – говорит глава адми-
нистрации Краснокутского сельского поселения 
Владимир Огнев. – Даже на заслуженном отдыхе не 
теряет активности. Совет ветеранов нашего поселе-
ния в 2022 году признан лучшей ветеранской орга-
низацией Октябрьского района.

Принцип инженера Савченко
  ИЗОБРЕТЕНИЯ

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

Сегодня Ростовская  
область является при-
знанным лидером 

ветроэнергетики в Рос-
сии. Начиная с 2018 года 
на Дону построено шесть 
ветропарков суммарной 
мощностью 610 МВт эколо-
гически чистой энергии.

Казалось бы, с ветряка-
ми все решено, велосипед 
дважды не изобретешь. Но 
нет, находятся энтузиасты 
вроде ростовского инжене-
ра-изобретателя Василия 
Савченко, которые дают 
новые возможности хорошо 
известным агрегатам.

Великаны и карлик
Белые исполины с лениво 

вращающимися крылья-
ми издалека привлекают 
внимание автомобилистов, 
проезжающих по трассе 
М-4 «Дон». Высота башни 
ветрогенератора – 90 м, 
длина одной лопасти – 60 м. 
Небольшой агрегат, над раз-
работкой которого Василий 
Савченко трудится уже 
добрый десяток лет, мож-
но поднять одной рукой. 

«Устройство для преобразования 
кинетической энергии ветра в ме-
ханическую энергию» (именно так 
оно называется в полученном па-
тенте) принципиально отличается 
от собратьев-великанов.

Винт генератора Савченко распо-
ложен не вертикально, а горизон-
тально по отношению к земле. Он 
упакован в кожух особой конструк-
ции – в виде раструба. Такое устрой-
ство создает разреженный воздух 
под лопастями ветряка. Возникает 
своего рода мини-торнадо, раскру-
чивающий винт. Возрастают тяга и 
сила воздушного потока, что значи-
тельно увеличивает коэффициент 
полезного действия установки.

Ветровая электростанция рос-
товского изобретателя полтора 
года простояла на крыше одного 
из корпусов ДГТУ и как, утверж-
дает Савченко, полностью доказала 
свою эффективность, обеспечивая 
электроэнергией межвузовскую 
лабораторию. Неприятной вибра-
ции, шумов, электромагнитного 
излучения зафиксировано не было.

Помимо отсутствия вибрации го-
ризонтальное расположение винта 
дает и другие преимущества. Ле-
том кожух втягивает восходящие 
от земли потоки горячего воздуха, 
и в жаркий день установка способ-
на работать при полном отсутствии 
ветра. Для установки инженера 
Савченко не требуется тонкая на-
стройка по воздушному потоку, 
соответственно, отпадает нужда в 

специалистах узкого профиля. Раз 
конструкция не ориентирована по 
ветру, она гораздо проще в устрой-
стве, чем общеизвестные мачты с 
лопастями. Поэтому значительно 
дешевле изготовление, установка 
и эксплуатация, а соответственно, 
меньше и себестоимость каждого 
киловатт-часа.

Вниманию Минобороны РФ!
Одно из главных достоинств 

ветряка Савченко – полная авто-
номность работы в сочетании с 
малой приметностью. С началом 
специальной военной операции 
такой ветрогенератор идеально 
пригодился бы на передовой, где 
противник отслеживает с воздуха 
позиции бойцов по инфракрасному 
или электромагнитному излуче-
нию и затем накрывает артогнем.

– У ветряка отсутствуют все 
типы излучения, он работает тихо, 
и обнаружить его техническими 
средствами разведки почти невоз-
можно, – говорит Савченко. – От-
падает необходимость в громких 
бензогенераторах или печках-бур-
жуйках, вытяжные трубы которых 
отслеживаются по выделяемому 
теплу. Несколько ветряков могли 
бы обеспечить освещение в укры-
тии, питание компьютеров, работу 
обогревательных приборов и даже 
плиты для приготовления пищи. То 
есть сделать полностью автоном-
ным опорный пункт в зоне СВО, 
заодно обеспечив его маскировку.

Свое изобретение Василий Сав-
ченко совершенствует на базе Ин-
ститута радиотехнических систем 
и управления Южного федерально-
го университета. Сейчас он занят 
разработкой мобильной системы 
подзарядки беспилотников. Выгля-
дит это так: бронегруппа выпол-
няет боевую задачу, ориентируясь 
при помощи БПЛА. Когда у «птич-
ки» заканчивается заряд батареи, 
она садится на броню и прямо на 
ходу пополняет запас энергии. 
Конечно, подзарядку можно сде-

лать от бортовой сети танка или 
БМП, но легкий ветряк позволит 
автономной группе разведки обес-
печить практически непрерывную 
работу БПЛА.

Сейчас изобретатель рассчиты-
вает найти инвесторов для внед-
рения перспективного и очевидно 
необходимого проекта. Возможно, 
им заинтересуется наше Минобо-
роны. Иначе старания ростовского 
изобретателя окажутся сходными 
со сражением Дон Кихота с ветря-
ными мельницами.

Ф
от

о 
ав

то
ра

   Глава администрации Краснокутского сельского 
поселения Владимир Огнев (справа) вручил 
почетную награду председателю местного Совета 
ветеранов войны и труда Владимиру Банько

Ф
от

о 
ав

то
ра

   Инженер-изобретатель Василий Савченко демонстрирует  
ветровую электростанцию горизонтальной конструкции

Извещение о необходимости согласования проекта межевания земельного участка
В соответствии со ст. 13 ФЗ от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения», Крав-
ченко Николай Иванович (доля 2/35), почтовый адрес: Россия, Ростовская область, Родионово-Несветайский, сл. Бари-
ло-Крепинская, ул. Дальневосточная, дом №24/1, тел. 89281565838, по заказу которого кадастровым инженером Об-
щества с ограниченной ответственностью «Инженер» Савенок Иваном Ивановичем, номер квалификационного атте-
стата 61-11-540, почтовый адрес: 344038, Ростовская область, г. Ростов-на-Дону, пр. М. Нагибина, 14-А, оф. 409, адрес 
электронной почты: kadastre@mail.ru, телефон 8(86347)2-14-85, подготовлен проект межевания земельного участка, 
выделяемого в счет земельной доли в праве собственности из земельного участка с кадастровым (условным) номером 
61:33:0600003:2050, Россия, Ростовская обл., Родионово-Несветайский район, участок находится примерно в 4173 м, 
3236 м по направлению на северо-запад от ориентира сл. Барило-Крепинская, расположенного за пределами участка, 
уведомляет участников долевой собственности данного земельного участка о необходимости согласования вышеука-
занного проекта межевания. Предметом согласования являются: размер и местоположение границ, выделяемого в счет 
земельных долей земельного участка. Местоположение выделяемого земельного участка установлено относительно 
ориентира: ЗУ-1 Ростовская область, Родионово-Несветайский район, сл. Барило-Крепинская, в границах земель СПК 
колхоз «Правда», площадью 105200 кв.м; ЗУ-2 Ростовская область, Родионово-Несветайский район, сл. Барило-Крепин-
ская, в границах земель СПК колхоз «Правда», площадью 105200 кв.м.
Все заинтересованные лица могут ознакомиться с проектом межевания и предоставить обоснованные возражения отно-
сительно размера и местоположения границ выделяемого в счет земельной доли земельного участка в течение 30 дней 
со дня публикации по адресу: 346830, Ростовская область, Неклиновский район, с. Покровское, ул. Ленина, 304 и Россия, 
Ростовская область, Родионово-Несветайский, сл. Барило-Крепинская, ул. Дальневосточная, дом №24/1, с 9-00 до 14-00.

Извещение о необходимости согласования проекта межевания земельного участка
В соответствии со ст. 13 ФЗ от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения», Литви-
нова Ольга Максимовна (доля 1/14), почтовый адрес: Россия, Ростовская область, Родионово-Несветайский, сл. Бари-
ло-Крепинская, ул. Дальневосточная, дом №55, тел. 89281565838, по заказу которого кадастровым инженером Обще-
ства с ограниченной ответственностью «Инженер» Савенок Иваном Ивановичем, номер квалификационного аттестата 
61-11-540, почтовый адрес: 344038, Ростовская область, г. Ростов-на-Дону, пр. М. Нагибина, 14-А, оф. 409, адрес элек-
тронной почты: kadastre@mail.ru, телефон 8(86347)2-14-85, подготовлен проект межевания земельного участка, вы-
деляемого в счет земельной доли в праве собственности из земельного участка с кадастровым (условным) номером 
61:33:0600003:2648, Россия, Ростовская обл., Родионово-Несветайский район, участок находится примерно в 2165 м 
по направлению на юго-восток от ориентира сл. Барило-Крепинская, расположенного за пределами участка, уведом-
ляет участников долевой собственности данного земельного участка о необходимости согласования вышеуказанного 
проекта межевания. Предметом согласования являются: размер и местоположение границ, выделяемого в счет земель-
ных долей земельного участка. Местоположение выделяемого земельного участка установлено относительно ориен-
тира: ЗУ-1 Ростовская область, Родионово-Несветайский район, сл. Барило-Крепинская, в границах земель СПК колхоз 
«Правда», площадью 25800 кв.м; ЗУ-2 Ростовская область, Родионово-Несветайский район, сл. Барило-Крепинская, в 
границах земель СПК колхоз «Правда», площадью 80000 кв.м.
Все заинтересованные лица могут ознакомиться с проектом межевания и предоставить обоснованные возражения отно-
сительно размера и местоположения границ выделяемого в счет земельной доли земельного участка в течение 30 дней 
со дня публикации по адресу: 346830, Ростовская область, Неклиновский район, с. Покровское, ул. Ленина, 304 и Россия, 
Ростовская область, Родионово-Несветайский, сл. Барило-Крепинская, ул. Дальневосточная, дом №24/1, с 9-00 до 14-00.

Мозаичный тренд



Газета «Молот» холдинга «Дон-медиа» предлагает свои площа-
ди для размещения рекламы. Тираж издания – 10 тысяч экзем-
пляров, газета выходит по вторникам и пятницам.

За последние годы газета «Молот» значительно расширила свою 
читательскую аудиторию. Издание дает цельную картину жизни 
региона и предоставляет только проверенную информацию.
Напомним, с 1 января 2023 года в соответствии с областным  
законом от 22 ноября 2022 года информационно-аналитическая 
газета «Молот» стала официальным публикатором, то есть опре-
делена как информационный источник опубликования офици-
альных документов донского края.
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   Сальский футбольный клуб «Славяне» – обладатель 
Кубка «Молота»-2023

   Полузащитник ФК «Урожай» Никита Баландин признан 
лучшим игроком турнира

Не др  гнули
  ФУТБОЛ

Футбольный клуб «Ростов» 
на своем поле дал бой ли-
деру чемпионата России – 

питерскому «Зениту».

«Друзья Карпина»  
против «новых русских»

Матч «Ростова» и «Зенита» 
закрывал 23-й тур чемпионата 
России. Поединок лидеров при-
влек к себе внимание всей страны. 
Матч многие называли последним 
шансом на возрождение гонки за 
золото, ведь отрыв «Зенита» ве-
лик, а матчей до конца турнира 
все меньше.

Накануне поединка футболи-
сты «Ростова» и Валерий Карпин 
предстали в образах из фильма 
«11 друзей Оушена». Они обещали 
сорвать большой куш в матче про-
тив команды из Санкт-Петербурга.

Выполнение этой задачи «жел-
то-синим» осложняли потери 
важных игроков. Из-за дисквали-
фикаций не могли сыграть Егор 
Голенков и Евгений Чернов, из-за 
травм не попали в заявку Евгений 
Чернов и Дмитрий Полоз.

Стартовый состав «Зенита» вы-
глядел внушительно. С первых ми-
нут Сергей Семак выпустил семь 
иностранцев, в том числе «новых 
русских» – Малкома и Клаудиньо, 
которые недавно получили россий-
ские паспорта.

Обмен атаками
Матч получился боевым. Перед 

игрой ожидалось, что мячом будет 
безраздельно владеть «Зенит», а 
техничные бразильцы доставят 
немало проблем хозяевам поля. 
Однако «Ростов» не стал отдавать 
инициативу, пытался брать игру 
на себя, активно прессинговал 
соперника. В итоге у команды из 
Санкт-Петербурга в первом тайме 
не было ударов в створ ворот, но 
обо всем по порядку.

Одним из самых активных у «Зе-
нита» в первом тайме был Вячеслав 
Караваев. Его трижды выводили 
на ударную позицию, но каждый 
раз подводила точность. У «Рос-
това» тоже были моменты. Самый 
опасный был на 14-й минуте, когда 
Николай Комличенко отважился на 
удар метров с 20. Мяч рикошетом 
от Хорена Байрамяна пролетел ря-
дом со штангой.

Во втором тайме команды стали 
активнее обмениваться момен-
тами. На 61-й минуте «Ростов» 
даже заработал пенальти – Дуглас 
Сантос сбил Кирилла Щетинина. 
Сергей Карасев назначил пеналь-
ти, но после подсказки изменил 
свое решение. Фол был до линии 
штрафной.

Стоит отметить, что «Зенит» 
имел пару-тройку стопроцентных 
моментов, но Малком, Вендел и 
Дуглас Сантос из убойных позиций 
не попали даже в створ ворот. У 
«Ростова» в концовке зажигал вы-
шедший на замену Иван Комаров. 
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«Урожай», гонимый жаждой реванша, открыл счет 
уже в первом тайме. Но радовалась команда из Черт-
ково недолго – «Славяне» довольно быстро восстано-
вили статус-кво.

Во втором тайме было много борьбы. Судья тушил 
полыхающие страсти желтыми карточками. Дело 
шло к серии пенальти. Судьбу матча в итоге действи-
тельно решил одиннадцатиметровый.

В добавленное время футболист «Урожая» сбил в 
штрафной соперника. Как следствие – вторая желтая 
карточка, удаление с поля и пенальти. Футболист 
«Славян» с точки не промахнулся и принес своей 
команде победу – 2:1. Судьба целого турнира реши-
лась на последних минутах матча.

Прямая речь
После финального матча полузащитник «Уро-

жая» Никита Баландин так прокомментировал 
результат: 

– Недоволен результатом. Выходили выигрывать 
эту игру. Вели, 1:1 и в конце… Осадок есть. Оста-
лось недовольство. Почему нам поставили пеналь-
ти? Наверное, усталость – махнул мимо мяча на 
91-й минуте. Чуть-чуть не хватило, это футбол... 
Концовки мы почему-то во всех последних играх 
проваливаем. Кубок «Молота» – очень хороший 
ежегодный турнир. Практика, наигрываем команду 
к чемпионату. С удовольствием принимаем участие 
в этом турнире.

Нашел в себе силы поговорить сразу после игры 
и тренер «Славян» Сергей Ковтун.

– Это был хороший матч двух прекрасных 
команд. Получился равный поединок, равный тур-
нир, – сказал он. – Приятно, что нам повезло, мы 
выиграли. Сегодня было много борьбы, все хотели 
победить. Много стыков, единоборств – правиль-
ных и неправильных. Но ничего – все обошлось без 
переломов.

Председатель КДК федерации футбола Рос-
товской области Виталий Супрун подвел итоги 
турнира:

– Получился очень интересный матч. Считаю, 
что Кубок «Молота» – один из уникальных тур-
ниров, ведь он проводится уже 79 лет. Каждая 
команда считает почетным выиграть этот Кубок, 
поучаствовать в нем. Считаю, что сегодняшний 
финал никого не оставил равнодушным. Он полу-
чился по-весеннему зрелым. Игроки показывали 
интересный футбол. Где-то, может быть, не хвата-
ло реализации моментов – их создали очень много. 
Считаю, что счет 2:1 по игре. «Славяне» чуть-чуть, 
но переигрывали соперника. Могу только поздра-
вить их и пожелать обеим командам удачи и успе-
хов в новом сезоне.

В нынешнем розыгрыше турнира было сыграно 
14 матчей, в которых было забито 57 голов.

Всё решил  
один удар

Он даже мог отличиться, но вратарь Михаил Кержаков вытащил мяч 
из-под перекладины после его удара.

Последнее слово осталось за «Ростовом». В добавленное время после 
подачи углового Денис Терентьев зряче бил в пустой угол ворот «Зени-
та», но Дуглас Сантос смог вынести мяч из пустых ворот. Матч лидеров 
чемпионата завершился нулевой, но боевой ничьей.

Не дожали
Песчанокопская «Чайка» не 

смогла обыграть волгоградский 
«Ротор».

Песчанокопцы знали, что «Чер-
номорец» свой матч уже выиграл, 
обыграв в Новороссийске «Ала-
нию-2» со счетом 2:1.

«Чайка» на своем поле принима-
ла волгоградский «Ротор». Матч 
лидеров второго дивизиона полу-
чился боевым. Гости еще в первом 
тайме остались в меньшинстве. 
К сожалению, «Чайка» не смогла 
реализовать численное преиму-
щество. Во втором тайме команды 
обменялись опасными выпадами, 
но ворота так и не распечатали. 
Итог – 0:0.

– У соперника с 30-й минуты 
было на одного игрока меньше, у 
нас было численное преимущество. 
Но даже когда составы были еще 
равными, мы уже создавали мо-
менты. Однако не повезло сегодня 
в завершающей стадии, не хватило 
решающего удара. Так бывает в 
футболе – когда ты атакуешь, но 
мяч не идет в ворота. Это футбол, 
в нем часто бывают неожиданные 
результаты, – прокомментировал 
результат полузащитник «Чайки» 
Дмитрий Садов.

Отставание «Чайки» от «Черно-
морца» после этого тура увеличи-
лось до шести очков.

Сенсация в Ростове
Ростовский СКА на своем поле 

неожиданно обыграл ФК «Био-
лог-Новокубанск».

«Биолог» в этом сезоне – одна 
из сенсаций турнира. Скромная 
команда почти весь турнир идет в 
лидирующей группе и регулярно 
навязывает борьбу в матчах с кон-
курентами. Ростовский СКА пока 
далек от идеала. Матч против 
команды из Краснодарского края 
можно было ожидать с опасением.

В первом тайме соперники го-
лов не забили. Во втором тайме на 
ростовский стадион обрушился 
целый град из забитых мячей. Не 
успели команды выйти из разде-
валок, а Михаил Стрельник уже 
вывел ростовчан вперед.

Через восемь минут Валерий 
Альшанский удвоил преимуще-
ство СКА. «Биолог» в этот мо-
мент «поплыл» и уже в следую-
щей атаке пропустил еще раз. 
Дмитрий Каменщиков сделал 
счет разгромным. Гости смогли 
размочить счет лишь в добавлен-
ное время – 3:1.

«Форте» не стал отставать от 
соседей. В Таганроге был обыг-
ран пятигорский «Машук-КМВ» 
со счетом 2:0. Оба мяча были за-
биты в первые 15 минут встречи. 
Отличились Петр Володкин и 
Дмитрий Лаврищев.

После 24 туров «Форте» за-
нимает четвертое место, СКА 
– восьмое.

Боевая ничья
Женская команда футбольного 

клуба «Ростов» в гостях провела 
матч против московского «Ди-
намо».

«Динамо» – дебютант Суперли-
ги, однако перед сезоном команда 
подписала контракты с опытными 
футболистками, что в первый же 
сезон сделало ее претендентом на 
медали.

Ростовчанки провели непростой 
матч. Самый явный шанс открыть 
счет «Динамо» получило на 35-й 
минуте. Но вратарь Кристина 
Федорова отразила пенальти, со-
хранив свои ворота в неприкосно-
венности.

Матч в итоге завершился со 
счетом 0:0. Такой результат можно 
считать удачным для «желто-си-
них».

   Денис Терентьев мог принести «желто-синим» три очка

   Обе команды не заслуживали поражения
БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ
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Не могу говорить много за соперников, как-то разбирать игру... 
Что касается эмоциональной составляющей, она была на хорошем 
уровне. А что касается качества, во втором тайме у нас было до-
статочно большое преимущество. Но турнирная ситуация, конечно, 
полностью отражает соотношение сил на сегодняшний день. «Рос-
тов» не случайно идет на втором месте – команда хорошая, креп-
кая, много двигается. Старается играть в интересный футбол, актив-
но прессингует. Для нас любая потеря очков – это минус, поэтому 
мы немного расстроены. Но ничего страшного не произошло.
Сергей Семак, главный тренер ФК «Зенит»

цитата

Претенденты на медали? Вы сами все знаете, понимаете, видите.  
Вы нас называете претендентами – называйте, но я не считаю нас 
претендентами. Говорил с первого тура, что нам надо набрать 30  
с чем-то очков, чтобы не попасть в стыки, настраиваться на каждую 
следующую игру. Но на каком бы месте мы ни оказались, считаю, 
что наши футболисты совершают спортивный подвиг – принимая  
во внимание все факторы, о которых известно.
Валерий Карпин, главный тренер ФК «Ростов»

Место Команда Матчи Очки

1 Зенит 23 55
2 Ростов 23 46
3 Спартак 23 45
4 ЦСКА 23 44
5 Динамо 23 39
6 Краснодар 23 38
7 Ахмат 23 37
8 Оренбург 23 33
9 Сочи 23 31

10 Локомотив 23 28
11 Крылья Советов 23 25
12 Урал 23 25
13 Пари НН 23 19
14 Факел 23 18
15 Химки 23 14
16 Торпедо 23 13

Турнирная таблица

«Ростов» – «Зенит» – 0:0

«Ростов»:  Песьяков, Лангович (Терентьев, 67), Осипенко, Мелехин 
(Прохин, 90), Сильянов, Глебов, Миронов (Комаров, 66), Щетинин (Се-
лява, 89), Байрамян, Тугарев, Комличенко (Тошевски, 90).

«Зенит»:  Кержаков, Караваев, Чистяков, Ренан, Дуглас Сантос, 
Барриос, Клаудиньо, Вендел, Мостовой (Кузяев, 65), Малком, Кассьерра 
(Сергеев, 78).
Предупреждения:  Клаудиньо, 32; Миронов, 38; Сильянов, 41; Ко-
маров, 74.
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